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Historique 
Le 4 juin dernier, nous avons vécu un 
moment historique, avec le passage de 
la flamme olympique dans le rues de 
Montaigu-Vendée. Vous étiez près de 
26 000 personnes, dont 12 000 jeunes, 
présents pour fêter, chanter, 
vivre l’esprit olympique.  
Un immense merci à tous, au Conseil 
départemental de la Vendée, aux porteurs 
de la flamme, aux 400 agents et bénévoles, 
aux communes qui nous ont accompagnés, 
tous mobilisés pour cette page d’histoire de 
notre territoire qui restera à jamais gravée 
dans nos mémoires ! 

Onirique  
Depuis le 25 juin, le nouveau cinéma, porté 
par la société Grand Écran est ouvert. 
Il a retrouvé sa place dans le centre-ville 
de Montaigu-Vendée. Un formidable 
équipement culturel de proximité pour 
nos habitants et nos jeunes et un atout 
pour l’attractivité de notre ville, de notre 
agglomération et de tout notre bassin de 
vie. C’est déjà un grand succès ! 

Pédagogique 
Les premiers travaux de la future école Jules 
Verne ont démarré, à l’emplacement des 
anciennes Tours de l’Aurore. 
Avec pour objectif d’ouvrir dans un an, 
cette école a été conçue par des experts 
de la construction climatique et avec la 
participation régulière et active de l’équipe 
pédagogique. 
Merci à tous les acteurs de ce projet !   

 



MERCREDI 8 MAI 
Commémoration de la Victoire 
remportée par les armées françaises 
et alliées en 1945 à Saint-Hilaire-de-
Loulay.

JEUDI 27 JUIN
Pose de la première pierre de 

la future école Jules Verne. 

SAMEDI 20 AVRIL 
Inauguration de la 34ème édition du 
Printemps du Livre de Montaigu 
sous la Présidence d’Agnès Martin-
Lugand. 

MARDI 25 JUIN
Inauguration du nouveau cinéma 
Grand Écran à Montaigu-Vendée.

  Crédits photo : Bastien Hardy

SAMEDI 13 JUILLET   
Inauguration de la 2ème partie du parc 
du Val d’Asson, au cœur du centre-
ville de Montaigu.

SAMEDI 13 JUILLET
Feu d'artifice.

  Crédits photo : Achille Favreau     



MA ILLE SPORTIVE

 Le Relais de la Flamme était un évènement incontournable à l’approche des Jeux Olympiques. 
 Cette édition 2024, c’est à la France qu’est revenue l’honneur de l’accueillir, à travers un parcours 
 mettant en lumière la beauté des patrimoines naturels et culturels français. Fière de son territoire, 
 Montaigu-Vendée a été une étape du parcours du Relais de la Flamme le mardi 4 juin, marquant une 
 journée historique pour la commune et ses habitants.  

Une journée de fête populaire

26 000 spectateurs sont venus 
assister au Relais de la Flamme 
dans la commune. 
Ils ont pu profiter des nombreuses 
animations mises en place tout au 
long du parcours, notamment des 
shows de breakdance, de basket 
acrobatique, de fanfares musicales …   
14 porteurs se sont relayés, 
traversant la ville en passant par 
le collège Jules Ferry, la place 
de l’Hôtel-de-ville, la place du 
Champ-de-foire, le Théâtre de 
Thalie et le complexe sportif 
Maxime-Bossis.

Plus de 12 000 élèves des écoles 
élémentaires, collèges, lycées et 
MFR de Terres de Montaigu et 
des communes alentour ont été 
accueillis et 6 000 d'entre eux ont 
eu la chance de composer des 
anneaux olympiques humains, 
une première dans l’histoire de la 
région ! Cette journée couronnée 
de succès restera gravée dans les 
mémoires des petits comme des 
grands.

Un week-end dédié à la 
découverte des sports

Pour se mettre dans l’ambiance 
des Jeux Olympiques avant le 
passage du Relais de la Flamme, 
les 1er et 2 juin, un village sportif a 
permis à de nombreux parents et 

enfants de découvrir une sélection 
des 47 disciplines sportives 
olympiques, présentées par des 
associations du territoire !  

Du tennis à l’escalade en passant 
par le judo, le tir à l’arc, le surf 
mécanique et le BMX, sans oublier 
les animations autour des Jeux 
Olympiques à travers des quiz, 
une exposition et une visite du 
bus olympique de la Région Pays 
de la Loire, ce week-end sportif et 
familial a su mettre les habitants 
au diapason du passage du Relais 
de la Flamme ! 

LE RELAIS DE LA FLAMME, 
UNE JOURNÉE HISTORIQUE À MONTAIGU-VENDÉE

  Les anneaux olympiques ont été réalisés par 6 000 élèves des collèges et lycées de Montaigu-Vendée. Crédit : Antoine Foulet.
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STADE 
MAXIME BOSSIS

DÉPART
COLLÈGE 
JULES FERRY

PLACE DU 
CHAMP DE FOIRE

PLACE DE
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« Montaigu-Vendée est une ville 
qui vibre au rythme du sport. 
À ce titre, nous sommes très 
fiers d’avoir accueilli le Relais 
de la Flamme et je remercie le 
Conseil départemental de la 
Vendée de ce cadeau. 
C’est à la fois un très beau 
projet collectif qui nous a 
permis de rassembler les 
habitants, la jeunesse, les 
associations autour d’une 
grande fête populaire mais 
aussi une opportunité de 
faire rayonner les valeurs de 
l’olympisme, chères à notre ville. »
Florent Limouzin, 
maire de 
Montaigu-
Vendée

Revivez le Relais 
de la Flamme en 
vidéo en scannant 
ce QR code 

  Crédit : Julien Gazeau

Françoise Amiaud

Michel Allemand
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MA ILLE SPORTIVE

Les 14 porteurs du Relais de la Flamme

Plus de 26 000 visiteurs sont venus assister au Relais de la Flamme

Crédit : Julien Gazeau

Crédit : Julien Gazeau
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Revivez le village 
sportif en vidéo en 
scannant 
ce QR code 

Valentin Bardin

Course d'1 km réalisée par les scolaires sur le parcours du Relais de la Flamme

Une sélection des 47 disciplines olympiques 
étaient à l'honneur lors du village sportif

Crédit : Julien Gazeau

Crédit : Julien Gazeau

Crédit : Julien Gazeau
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MA ILLE DURABLE

MIEUX COMPRENDRE 
L'ENTRETIEN DES ESPACES VERTS 
 Montaigu-Vendée est une commune disposant d’un patrimoine végétal et paysager 
 remarquable. Depuis 2017, la Loi Labbé interdit l’usage de pesticides dans l’espace public. 
 Afin de le préserver et de le valoriser, l'entretien des espaces verts est en constante évolution, 
 s’adaptant aux évolutions climatiques et se tournant vers des techniques plus 
 respectueuses de la nature. 

Observez 
ces 4 types d'entretien 

sur l'ensemble des espaces 
verts de la commune

 1 . L'entretien horticole  
Une intervention par semaine 
est pratiquée dans les espaces 
concernés, où les agents procèdent 
à une mise en valeur. Les plantes y 
ont un rôle décoratif, les pelouses 
sont tondues, et les massifs sont 
entretenus par un désherbage 
manuel, un nettoyage et un 
ajustement du paillage.  

 3 . L'entretien rustique  
L’aspect désiré est champêtre afin de faire 
écho au bocage vendéen, la nature est moins 
contrainte mais reste maîtrisée. La végétation 
spontanée y trouve sa place tout comme la 
biodiversité dans une certaine mesure. Les 
interventions se font toutes les 3 semaines.

 2 . L'entretien jardiné 
L’entretien des lieux est soigné, 
l’aspect décoratif persiste mais 
une certaine liberté est accordée 
à la végétation. Les agents 
interviennent une fois toutes les 
deux semaines. 

 4 . L'entretien naturel 
Cette gestion laisse pleinement sa place à la 
nature. Les agents interviennent 1 ou 2 fois par 
an mais l’espace reste surveillé et tondu 
4 à 6 fois par an en périphérie des chemins, ce 
qui permet à la faune et la flore locales de se 
développer.
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«Il nous tient à cœur 
d'adapter nos pratiques 
d'entretien des espaces 
verts en ville pour 
contribuer à la qualité 
de vie de nos habitants 
et préserver ces espaces 
naturels.» 
Franck Savary, 
Maire délégué de 
Montaigu-Vendée 
en charge de la voirie, 
l'assainissement 
et les espaces verts

Avec pour but de protéger les riverains tout en 
conservant cet arbre centenaire, les arboristes 
ont pu installer des cordes dans un marronier à 
côté de la mairie de Montaigu. 
Cette pratique appelée l’haubanage 
sert à consolider un arbre fragilisé pour éviter un 
risque de chute. Utiliser des cordages pour soutenir 
l’arbre permet de conserver son intégrité et d’éviter 
l’utilisation d'autres techniques comme l’élagage 
ou l’abattage
explique Thomas Vittecoq, formateur arboriste 
au sein de la MFR La Ferrière. 

Les bénéfices de 
l’entretien des espaces 
verts pratiqué 
à Montaigu-Vendée

Favoriser 
la biodiversité 
et respecter 
l’environnement 

Limiter 
l'arrosage

Développer 
des ambiances 
variées respectant 
l’identité du 
paysage local

ZOOM SUR L'ENTRETIEN DES ARBRES
Les arbres de la commune sont surveillés afin de repérer ceux qui semblent 
en mauvaise santé ou dangereux. Récemment, les stagiaires et arboristes du 
centre de formation professionnelle de la Maison Familiale Rurale La Ferrière 
(MFR) sont intervenus. Afin de préserver l’arbre, ils ont utilisé un procédé 
spécifique pour le sécuriser.

LE PARC DU VAL D’ASSON S’AGRANDIT !
Initiés depuis 2018 et après une ouverture partielle en septembre 2020, les 
travaux d’aménagement de la deuxième partie du parc se sont achevés cet 
été. Le parc du Val d’Asson offre aujourd’hui 5 hectares de nature au cœur 
du centre historique de Montaigu, ainsi qu’une connexion naturelle entre les 
différents quartiers grâce à des chemins piétonniers et cyclables. Un endroit 
idéal pour profiter de la nature en famille ! 

L’entretien des 
espaces de 
manière raisonnée 

(fauches tardives, éco-
pâturage, protection des 
arbres remarquables…)  

La création 
de zones de 
tranquillité 

pour préserver la faune 

La suppression 
d’un barrage 
pour faciliter 

l’écoulement de l’Asson.

Ce projet favorise l’équilibre des milieux naturels et la biodiversité grâce à :  

Revivez la fête du Val d'Asson 
en scannant ce QR code 

Crédit : Julien Gazeau
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MA ILLE DURABLE

 Le secteur agricole est un acteur phare du territoire,  
 contribuant à l’attractivité par ses terres riches et 
 sa production locale de qualité. Terres de Montaigu 
 accompagne l’évolution du secteur agricole et contribue 
 à créer du lien entre les agriculteurs, les habitants et les 
 acteurs locaux comme les écoles et les restaurateurs.  

« La commission que j’anime 
cherche à connaître les contraintes 
des agriculteurs et à valoriser 
leurs métiers. Pour aller « de la 
fourche à la fourchette », notre 
objectif est aussi de sensibiliser 
à la saisonnalité des produits, 
à l’éducation au goût et au lien 
entre alimentation et santé. Le 
rôle des communes et de Terres 
de Montaigu est d’être acteur de 
proximité dans la mise en place 
d’animations sur ces thématiques »
précise Jean-Michel Bregeon, 

président de la 
commission 
agriculture, 
ruralité et 
alimentation de 
Terres de Montaigu, 
Communauté 
d’agglomération.  

Cet état des lieux de l’agriculture 
du territoire fait partie des étapes 
d’élaboration du Projet Alimentaire 
Territorial de Terres de Montaigu qui 
verra le jour en 2025... À suivre dans 
vos prochains magazines ! 

« La force de l’agriculture Montaigu-Vendée 
est basée sur sa diversité. 
La collectivité est consciente des transitions 
agricoles actuelles. Pour contribuer à 
y répondre à son niveau, connaître le 
maillage des agriculteurs sur le territoire est 
indispensable ! » 

Philippe Huchet,
adjoint aux relations avec 
le monde agricole de 
Montaigu-Vendée

TOUR D’HORIZON DE L’AGRICULTURE
À MONTAIGU-VENDÉE EN 2024 

La production 
agricole à Montaigu-
Vendée reflète une 
grande diversité 
d'exploitations. 
La viande (vaches 
à viande, lapins, 
cochons, volailles ...) 
et le lait sont 
majoritairement 
présents. Une variété 
de produits locaux 
qui fait aujourd’hui la 
fierté du territoire.

Terres de Montaigu possède proportionnellement plus 
d’exploitations labellisées agriculture biologique que la région, le 
département et la France. Des labels (AB, AOP, IGP, Label rouge...) 
garantissent la qualité des produits et de leur provenance, en 
lien avec le développement d’une agriculture biologique tournée 
vers des méthodes et des technologies plus respectueuses de 
l’environnement.  

Les agriculteurs proposants de la vente directe sont très présents à 
l’échelle locale, avec un fort maillage à Montaigu-Vendée. 
17 exploitations agricoles commercialisent leurs produits en circuit 
court. De la ferme à l'assiette, ils valorisent leurs produits et la création 
d’un lien humain entre eux et les consommateurs.

Diversité

 Lait  

 Céréales 

 Viandes 

 Autres  Fruits 

 Légumes 

50
14

7

5
3 2

Qualité Maillage
 Ventes en circuit court des exploitations 

17%
12%

à l’échelle 
de la 

Vendée

23%

à l’échelle 
Nationale

20%

à l’échelle 
de la 

Région

 Exploitations labellisées Agriculture Biologique 

à l’échelle 
de la 

Vendée

20% 17%

à l’échelle 
Nationale

14%

à l’échelle 
de la 

Région

16,2%

 Nombre d'exploitations  
 agricoles à Montaigu-Vendée 

2020 2024

La surface cultivée par les agriculteurs représente 
62 % de la surface totale de Montaigu-Vendée, 
et 73 % à l’échelle de Terres de Montaigu.

89
80 soit une baisse de 9 % 

(ce qui correspond à 31 % des 
exploitations agricoles de Terres 
de Montaigu) 

L’élevage bovin est la principale 
activité agricole présente sur le 
territoire de Montaigu-Vendée 
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LES TRANSPORTS DEROCQ 
SE METTENT À L’ÉLECTRIQUE
Basée à Saint-Georges-de-Montaigu, l’entreprise des transports Derocq a fait 
l’acquisition début juin du premier tracteur 100 % électrique à circuler sur les 
routes de Vendée. 

Le vélo est un mode de 
déplacement très prisé 
par les usagers souhaitant 
adopter une mobilité durable. 
Afin de promouvoir cette 
solution écologique et 
économique, Célérifère a créé 
un kit d’électrification qui 
transforme n’importe quel 
deux-roues traditionnel en 
vélo à assistance électrique. 
Il est composé de deux 
éléments, un moteur et une 
batterie, plus une application 
mobile intuitive. 

Le moteur est équipé d’un 
capteur intelligent et la 
batterie, avec sa forme de 
bouteille d’eau, s’intègre 
parfaitement au cadre. 
Elle est dotée d’un affichage 
placé sur son « bouchon ». 
Leur taille adaptée rend 
ces éléments légers et très 
pratiques d’utilisation. 
Une fois la compatibilité 
de votre deux-roues testée, 
l’entreprise l’installe dans ses 
locaux et vous rend votre vélo 
version 2.0 !

CÉLÉRIFÈRE 
TRANSFORME VOTRE VÉLO !

Un nouvel aménagement 
cyclable 
Une piste cyclable
d’1 km réalisée par Terres 
de Montaigu permettra 
bientôt de relier en 
toute sécurité le parc 
d’activités des Marches de 
Bretagne au bourg de la 
commune déléguée de 
Saint-Hilaire-de-Loulay. 
L’aménagement sera 
accessible au public 
à partir de septembre 
2024.  

 Les 13 et 14 septembre 2024, l’entreprise vendéenne ouvrira ses 
 portes au public pour deux journées découvertes. Sa mission : 
 transformer votre simple vélo en bolide électrique grâce à un kit 
 durable et éco-responsable. 

Conscient des enjeux écologiques 
et économiques, Damien Derocq, 
directeur général, poursuit ses 
démarches vers un transport plus 
vertueux avec l’acquisition d’un 
véhicule électrique. En effet, le gasoil 
est la deuxième dépense principale 
de l’entreprise, leurs 75 camions 
utilisant 120 000 litres de gasoil par 
mois. Remis par l’entreprise Startrucks 
basée à Dompierre-sur-Yon, ce 
véhicule innovant n’émet aucune 
particule de CO2, offre une autonomie 
allant jusqu’à 300 kilomètres, et 

se recharge en moins de trois 
heures avec une borne 200 kWh. Le 
tracteur assure depuis juin plusieurs 
liaisons quotidiennes entre un site 
de production et une plateforme 
logistique. Il a été rejoint en juillet 
par deux autres tracteurs identiques. 
En 2025, de nouveaux camions  sont 
attendus avec une autonomie de 
500 km. Un petit pas pour la planète, 
une grande fierté pour Montaigu- 
Vendée !

L'entreprise Célérifère se situe au 
290 Rue des Plantagenets,
85600 Montaigu
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 Compostage 
En 2024, le tri à la source des 
biodéchets devient obligatoire. 
Cela veut dire que les déchets 
de cuisine et de jardin peuvent 
être valorisés en les séparant des 
ordures ménagères. Terres de 
Montaigu a déjà distribué 

et de nombreux foyers du 
territoire pratiquent le tri 
des biodéchets. 

Le compostage comporte 
de nombreux avantages 
pratiques, économiques et 
écologiques, séduisant de plus 
en plus d’usagers. Cette année, la 
communauté d’agglomération 
renforce le compostage en offrant 
un composteur et une formation 
pour les habitants disposant 
d’un jardin et en favorisant le 
compostage collectif pour les 
résidences. 

Formation composteur individuel  
Afin de mieux choisir quel 
composteur est fait pour vous, 
une formation d’une demi-heure 
vous est proposée. Sur ce premier 
semestre 2024, les habitants se 
sont déjà fortement mobilisés : 
400 foyers ont bénéficié de la 
formation et se sont dotés d’un 
composteur. C’est autant que sur 
l’ensemble de l’année 2023 ! 

 Valorétrie 

ont été détournés des déchèteries 
et ont trouvé une seconde vie, un 
record pour la valorétrie !

MONTAIGU-VENDÉE BAT 
DES RECORDS, BRAVO POUR VOS EFFORTS !
 Le tri et la valorisation des déchets sur le territoire continuent en 2024 grâce à 
 votre implication. Si le tri à la maison connaît des performances excellentes, les poubelles 
 grises contiennent encore parfois des biodéchets pouvant être triés et valorisés. 
 C'est pourquoi, Terres de Montaigu favorise le développement du compostage. 

Règles de tri simplifiées 
dans les déchèteries 
Depuis le 1er juin, de nouvelles 
règles de tri sont en vigueur 
dans les déchèteries. 
Plus simple, le tri est 
désormais réalisé par 
matière. 
Pour vous accompagner dans 
ces changements, les agents 
valoristes vous indiqueront 
où déposer vos déchets en 
fonction de leur nature. 

Pour plus de 
renseignements, 
contactez le service au 
02 51 46 36 24 ou à 
collecte.selective@
terresdemontaigu.fr 

Que mettre

8 000 
composteurs 

157 000
objets 

L’an passé,
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MONTAIGU-VENDÉE BAT 
DES RECORDS, BRAVO POUR VOS EFFORTS !

Montaigu-Vendée installera dans le quartier 
des Hauts de Montaigu un espace dédié à la 
valorisation des déchets à l’automne.  
Cet espace dédié sera composé de 3 bacs : 
un bac de broyat, un bac de dépôt et un 
bac de maturation. Les résidents vont alors 
pouvoir, au quotidien, déposer leurs biodéchets 

(déchets de cuisines, reste de repas…) dans le 
bac de dépôt, puis recouvrir leurs biodéchets de 
broyat en vue de leur décomposition. Une fois 
le bac de dépôt rempli, le contenu pourra alors 
être basculé dans le bac de maturation afin de 
produire le compost. 

UN NOUVEAU COMPOSTEUR COLLECTIF 
DANS LE QUARTIER DES HAUTS DE MONTAIGU
La généralisation du tri à la source des biodéchets est au cœur de l’actualité en 2024. Dans ce 
cadre, Terres de Montaigu favorise la pratique du compostage de quartier, qui est un enjeu 
pour répondre à la demande des habitants ne disposant pas de jardin.  

?? ?

· Grosses branches
· Gravier, sable, cailloux
· Déchets traités avec 
  des produits chimiques
· Cendre de charbons

· Mégot de cigarette
· Sacs et résidus plastiques  
  même dits « biodégradables »
· Déjections animales
· Viande et os...

Épluchures de fruits 
et légumes, déchets du 
potager

Fruits et légumes non 
consommés ou périmés

Restes de repas

Marc et filtres à café

Sachets de thé

Tontes de pelouse séchée

Fleurs fanées

Feuilles mortes

Petites branches,      
brindilles, paille, foin

Cendre de bois en petite 
quantité

Coquilles d'oeuf,                   
de noix, de noisettes 

Petites tailles de haie      
(sauf résineux) 

Petits morceaux de carton, 
feuilles de journal, essuie-
tout, serviettes de table et 

mouchoirs en papier

Que mettre
dans le 

compost ?

Ce qu’il ne faut pas mettre 
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Les missions de la police 
municipale intercommunale 
sont particulièrement 
étendues. Depuis sa création, 
ses agents ne cessent d’en 
voir de nouvelles s’ajouter à 
leur quotidien. 
Pour les aider, des 
équipements ont d’ailleurs 
été installés comme 
le déploiement de la 
vidéoprotection via 
64 caméras présentes sur le 
territoire intercommunal, avec 
l’objectif d’une cinquantaine 
de plus d’ici 2025. Cet outil de 
prévention de la délinquance 
a déjà permis de nombreuses 
identifications d’auteurs de 
délits ou de progresser dans 
les enquêtes. 
À ce titre, les agents de la 
police consacrent de plus en 
plus de temps au visionnage 
des enregistrements sur 
réquisition de la gendarmerie. 

Un travail commun pour 
assurer la sécurité 

La gendarmerie et la police 
municipale intercommunale 
travaillent main dans la 
main pour faire face à 
l’augmentation des délits 
routiers sur notre territoire. 

En augmentation de 33 %
sur l’année 2023, une 
vigilance accrue et une 
augmentation des contrôles 
ont été mis en place depuis 
2022 pour réduire les risques 
et accidents mortels sur 
la route. Ainsi, sur l’année 
2023, les agents ont doublé 
les contrôles radars par 
rapport à 2022, procédé à 
120 verbalisations pour excès 
de vitesse, et effectué une 
dizaine de contrôles aux bords 
des routes du territoire dans 
chaque commune déléguée.  

   La police municipale intercommunale a été créée en 2017 pour accompagner les maires de 
   Terres de Montaigu dans l’exercice de leurs pouvoirs de police. Leur objectif est de  
   proposer un service de proximité et de prévention aux habitants, en complémentarité avec 
   la gendarmerie nationale. 5 ans après sa mise en place effective, dans une société en 
   évolution permanente, la police et ses moyens s’adaptent pour mieux assurer la sécurité sur 
   notre territoire. 

SÉCURITÉ DU TERRITOIRE :  
UN PROJET COMMUN POUR LA SÛRETÉ 
ET LA TRANQUILLITÉ DES HABITANTS 

« La création de la police 
municipale intercommunale 
a clairement permis de fournir 
une réponse plus réactive aux 
problématiques de sécurité 
rencontrées sur le territoire. 
C’est aussi une réponse à 
l’augmentation de la délinquance 
et notamment aux nouvelles 
formes de délits. Les interventions 
se sont ainsi intensifiées au fil des 
années. 1 122 interventions ont été 
réalisées en 2023, un chiffre en 
hausse de 10 % et nous projetons 
une nouvelle augmentation de 
25 % en 2024 », 
Cécile Barreau, 
vice-présidente en 
charge de l’accès 
au service public 
et à la sécurité de 
Terres de Montaigu, 
Communauté d’agglomération 
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Bruno Guingant, directeur de la police 
municipale intercommunale de Terres de 
Montaigu depuis 2018, exerce depuis 30 ans. 
Né dans l’uniforme, sa vocation est de rendre 
service, de protéger et d’être utile, à travers ce 
métier polyvalent au quotidien varié. 
Cet agent passionné évoque les missions 
de la police, garante de la qualité de vie des 
habitants.  

« Nous sommes la police 
 du quotidien » 

Quelles sont les missions de la police 
municipale intercommunale et pour qui les 
exercez-vous ? 

Nous sommes à la disposition des maires du 
territoire pour leur permettre d'exercer leurs 
pouvoirs de police. Cela comprend plusieurs 
missions, notamment lutter contre les atteintes à 
la tranquillité, la salubrité et la sécurité publique. 
De manière générale, nous sommes garants du 
respect de la sécurité et des règles pour assurer 
la qualité de vie. Nous traitons tout ce qui est 
lié aux incivilités courantes comme les dépôts 
sauvages, le stationnement, les bruits et les 
problèmes de voisinage, etc.

Quelle est la place de la sécurité dans votre 
travail sur le terrain ?  

Elle tient une place majeure. Nous sommes un 
territoire problématique en termes de sécurité 
routière, donc nous effectuons des contrôles 
de vitesse, des dépistages d’alcoolémie et de 
stupéfiants. Notre présence aux bords des routes 
et à la sortie des écoles permet aussi de faire de 
la prévention auprès des usagers, qui vont lever 
le pied ou contrôler s’ils ont bien leur ceinture 
en nous voyant par exemple. Au quotidien, 
nous effectuons des missions de surveillance 
régulières du territoire pour prévenir les atteintes 
aux biens des habitants et des entreprises, 
notamment avec l’opération « Tranquillité 
Vacances ».  

« La police est garante du respect 
de la sécurité et des règles pour 
assurer la qualité de vie »  

Après 5 ans de service au sein des 
communes, quelles sont vos perspectives 
d’évolution ?  

Notre objectif, avec l’augmentation de l’effectif, 
est de mettre plus d’agents sur le terrain pour 
être plus visibles et disponibles, plus longtemps. 
Le territoire est très grand, 380 km², donc 
avoir plus d’agents nous permettra d'avoir un 
maillage plus serré et de dissuader les auteurs 
de délits et les insécurités, aidés par les nouveaux 
équipements et le dispositif de vidéosurveillance.
Avec le CISPD*, nous renforcerons nos 
partenariats avec les différents acteurs du 
territoire dans la prévention et la lutte contre 
toutes les formes de délinquance. 
Au quotidien, nos missions sont principalement 
tournés vers le service aux habitants car 
nous sommes aussi avant tout une police de 
proximité.  

La prévention / 
la proximité 

La délinquance / 
les incivilités 

Respect de la 
réglementation pour 
l’installation des gens 
du voyages 

Les atteintes à 
l’environnement 

La police routière 

Les chiens dangereux 
(mordeurs – animaux 
divagants) 

Les manifestations 
(nocturnes) 

Les opérations 
funéraires 

Vidéoprotection

Patrouilles nocturnes

Opération Tranquillité 
Vacances

ZOOM
sur les missions 
de la police municipale intercommunale

*Conseil Intercommunal de Sécurité et de Prévention de la Délinquance 
(CISPD). Voir p.16-17.

Une des spécificités de Terres de Montaigu est d'avoir mis en place une police 
intercommunale afin de mobiliser les moyens nécessaires et répondre aux enjeux de 
sécurité à l'échelle du territoire. Il en existe une vingtaine en France sur les 5 000 
unités de police, les autres étant municipales.
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Afin de lutter contre les atteintes 
aux biens et aux personnes, en 
particulier la nuit, des patrouilles 
nocturnes seront développées et 
l'utilisation de la vidéoprotection 
étendue. Pour le permettre, 
l’effectif de la police municipale 
intercommunale passera 
de 7 à 9 agents d’ici à 2027. 
En parallèle, les Maires des 
communes membres de la 
Communauté d’agglomération et le 
Président de Terres de Montaigu ont 
fait une demande d’armement des 
agents de police auprès du Préfet 
de la Vendée.  

Une prévention renforcée pour 
une meilleure proximité

Le territoire va également mettre 
en place une nouvelle instance de 
prévention de la délinquance afin 

d’améliorer la coordination entre les 
différents acteurs de la sécurité au 
niveau local, de disposer de données 
précises sur la sécurité, d’en analyser 
l’évolution et ainsi affiner les actions 
de prévention adaptées au territoire. 
Enfin, de nouveaux locaux seront 
mis à la disposition de la police 
municipale intercommunale d'ici 
2027 dans le but d’accueillir les 
effectifs supplémentaires. Il s’agira 
également de disposer d’un lieu 
sécurisé et de faciliter l’accès aux 
habitants pour la réalisation de 
certaines formalités. Les habitants 
pourront continuer à se rendre aux 
accueils de mairie* en proximité 
pour leurs questions quotidiennes 
(problème de voisinage, dépôts 
sauvages etc.).

  Augmentation des effectifs d’ici 2027, développement des  
  patrouilles de nuit, renforcement de l’équipement et création 
  d’une instance de prévention de la délinquance : Terres de 
  Montaigu, communauté d’agglomération, souhaite mettre 
  de nouveaux moyens à la disposition de la police municipale 
  intercommunale. 

DE NOUVEAUX MOYENS
POUR PLUS D’EFFICACITÉ

« Doter notre police 
d’armes à feu, c’est avant 
tout protéger nos agents 
en leur permettant 
d’exercer leurs missions 
en toute sécurité. 
L’armement a un effet 
dissuasif et forme un 
moyen de riposte rapide 
et à distance. Dans ces 
métiers en tension, il s’agit 
aussi d’un argument de 
recrutement pour de 
futurs policiers. Près de 
60 % des communes de 
plus de 10 000 habitants 
ont armé leur police ces 
dernières années ».

Antoine 
Chéreau, 
Président 
de 
Terres de 
Montaigu, 
Communauté 
d’agglomération

Une nouvelle brigade de gendarmerie à La Bruffière 

La Bruffière accueille une nouvelle brigade mobile à partir de septembre. 
La brigade prolongera l’action de la gendarmerie depuis un poste mobile 
au sein d’un véhicule adapté lui permettant de couvrir régulièrement toutes 
les communes et d’être au plus près des usagers. Il s’agira de la troisième 
gendarmerie présente sur le territoire. À terme, l’objectif est de transformer la 
brigade mobile en brigade fixe. 

*Coordonnées page 43 de ce numéro
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Police municipale 
intercommunale et 
gendarmerie nationale : 
quelles différences ? 
La gendarmerie nationale 
et la police municipale 
intercommunale ont des rôles 
distincts, bien que leurs missions 
puissent parfois se chevaucher. 

Gendarmes = militaires  

Policiers municipaux = 
agents de la fonction 
publique territoriale  

Arnaud Vanin est à la tête de la communauté 
de brigades de gendarmerie de Montaigu-
Vendée depuis 2021. Avec plus de 25 ans 
d’expérience dans son métier et 34 gendarmes 
sous sa responsabilité, il exerce ses missions avec 
conviction et continue de favoriser la lutte contre 
les violences intrafamiliales.  

« Notre priorité reste les atteintes aux 
personnes, les violences et violences 
intrafamiliales »

Quelles sont les missions de la gendarmerie 
nationale à Montaigu-Vendée ?  

Nous avons 3 missions principales. Tout d’abord, 
nous assurons la police judiciaire, qui consiste à 
constater les infractions à la loi pénale, à rassembler 
les preuves pour ensuite interpeller les auteurs et les 
présenter à la justice. Nous assurons aussi la police 
administrative avec les dépôts de plainte, la police 
de la route et une présence sur la voie publique pour 
être visible et empêcher des vols et des agressions 
sur la voie publique. Enfin, nous avons également 
quelques missions d’ordre militaire, plus ponctuelles.  

Quelle est la part de collaboration entre la 
gendarmerie nationale et la police municipale 
intercommunale ?

La police municipale intercommunale, c’est la police 
de la mairie, ils ont un statut de fonctionnaire. La 
gendarmerie dépend de l’État, nous sommes des 
militaires et nous exerçons des pouvoirs judiciaires, 
ce que ne peut pas faire la police municipale 
intercommunale. Cependant, nous collaborons 
sur des missions d’ordre public lors des grands 
rassemblements par exemple, sur des missions de 
police de la route et des missions administratives. 
Nous coopérons aussi sur la vidéoprotection, où 
nous les sollicitons très régulièrement. La police 
municipale intercommunale nous aide surtout 
sur le local, car ils ont un très bon contact avec la 
population.

Contre quoi lutte le plus la gendarmerie pour 
assurer la sécurité de la population ?  

On vit très bien sur le territoire, mais on est impacté 
par la délinquance, notamment pour les atteintes 
aux biens avec les cambriolages, qui sont à la 
hausse. C’est ce qui nous impacte le plus en ce 
moment, car nous sommes une circonscription 
frontière donc la proximité de la délinquance 
nantaise s’exporte sur Terres de Montaigu. On lutte 
aussi contre la délinquance itinérante qui fait des 
raids, les auteurs ne viennent pas d’ici, ce qui nous 
rend la tâche plus difficile car ils ne sont pas faciles 
à localiser et voyagent dans l’Europe, les preuves 
sont donc très vites dispersées. Notre priorité reste 
les atteintes aux personnes, les violences et violences 
intrafamiliales. L’objectif c’est d’interpeller le ou la 
mise en cause rapidement pour éviter que les faits ne 
se reproduisent. On fait aussi de la prévention et de la 
sensibilisation auprès des plus jeunes dans les écoles 
pour lutter contre cela.

Gendarmes 
Sécurité publique    
Sécurité judiciaire
Sécurité militaire   

Sécurité civile 
Missions majoritairement 

en zones rurales, 
périurbaines et dans 

les petites villes, contrairement 
aux polices nationales qui 

réalisent leur mission en ville 

Policiers municipaux 
intercommunaux 
Maintien de l’ordre public 
Application des arrêtés 
municipaux  
Police de proximité 
Sécurité routière
Missions sur le territoire 
de la commune ou de 
l’intercommunalité

En résumé, la gendarmerie nationale a un champ d’action et 
des responsabilités plus vastes et diversifiées, tandis que la police 
municipale intercommunale se concentre sur des missions locales 
et de proximité avec les habitants dans le cadre de la commune. 

Missions 

Arnaud Vanin (à gauche) et son adjoint le major 
Alain Grégoire (à droite).

*Coordonnées page 43 de ce numéro

DOSSIER 17



MA ILLE EN PROJET

Ils étaient une trentaine de 
parents et enfants réunis pour 
assister à la pose de la première 
pierre de leur future école. Invités 
à rejoindre les élus pour porter 
ce symbole, puis découvrir le 
chantier présenté par le cabinet 
d’architectes Barré-Lambot en 
charge du projet, l’impatience 
de pouvoir en profiter a gagné 
les élèves de l’école Jules Verne. 
L’ancien bâtiment de cours étant 
vieillissant et les besoins liés à la 
création de nouveaux quartiers 
en augmentation, la décision 
prise collectivement en juin 2021 
de reconstruire à neuf les écoles 
maternelles et élémentaires Jules 
Verne voit le jour. Construite 
au cœur du quartier des Hauts 
de Montaigu, la nouvelle 
école sera située à proximité 
de la crèche, des restaurants 
scolaires, adaptée aux usages des 
élèves et respectueuse de son 
environnement.  

Une école adaptée aux 
nouvelles pédagogies
225 élèves, répartis en 3 classes 
maternelles au rez-de-chaussée 
et 6 classes élémentaires à l’étage 
(dont une pour le dispositif ULIS) 
pousseront les portes de l'école à 
la rentrée de septembre 2025. 

Les deux cours arborées et 
végétalisées seront équipées 
d’aires de jeux, pour leur plus 
grand bonheur lors des temps 
récréatifs. Une quinzaine de 
variétés d’arbres et d’espèces 
végétales sera plantée, s’adaptant 
aux conditions climatiques 
et permettant aux enfants de 
profiter d’un cadre verdoyant. 

Enfin, un potager pédagogique 
créé au nord du bâtiment va leur 
permettre d’étudier de plus près 
la biodiversité.  

 Jeudi 27 juin, les élus de Montaigu-Vendée ont posé la première pierre de la future 
 école Jules Verne. C’est l’un des projets les plus ambitieux du mandat, que les futurs 
 écoliers pourront découvrir en septembre 2025. 

LES TRAVAUX DE LA NOUVELLE ÉCOLE 
JULES VERNE SE POURSUIVENT

« Cette école s’adaptera 
particulièrement aux usages 
des élèves, des enseignants 
et aux nouvelles méthodes 
pédagogiques incitant à 
s’adapter aux rythmes des 
enfants et à reconnecter 
l’école à la nature. Les espaces 
extérieurs pourront devenir 
de vrais supports 
d’apprentissage ».
 
Fabienne 
Mullinghausen, 
adjointe en 
charge de la vie 
scolaire de Montaigu-Vendée
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Un projet ambitieux 

Le bâtiment, construit sur deux 
niveaux pour limiter l’emprise 
au sol, sera peu consommateur 
en énergie. Son orientation au 
sud favorise les apports solaires 
et permet un maintien de la 
température grâce à des murs en 
ossature bois et à une isolation en 
matériaux biosourcés. 
Une chaufferie bois à granulés 
et 477 m² de panneaux 
photovoltaïques contribueront à 
alimenter l’école en chauffage et 

en électricité. Du côté des 2 600 m² 
d’espaces extérieurs, des espaces 
verts seront aménagés pour gérer 
naturellement les eaux pluviales. 

Une rentrée prévue en 
septembre 2025
Les travaux pour la construction 
de la future école ont démarré en 
février dernier par le terrassement, 
suivi des premières élévations au 
printemps. Cet été, ce sont les 
charpentes et les ouvrages de 
préaux qui ont été exécutés,  

avant la réalisation des travaux 
de couverture, de menuiserie et 
d’étanchéité à l’automne, puis des 
espaces extérieurs à l’hiver 2025. 
L’aménagement intérieur se fera 
d’ici un an, avant la rentrée des 
écoliers en septembre. 
Au quotidien, c’est une trentaine 
d’entreprises de Vendée et de 
Loire-Atlantique qui intervient 
sur le chantier. Pour ce projet 
ambitieux ancré dans le quotidien 
des familles, la Ville de Montaigu-
Vendée fait son plus grand 
investissement du mandat : 
7 700 000 € TTC.

 Juin 2023 
Adoption du projet 

en conseil municipal

 Février 2024 
Démarrage du chantier

 Juin 2024 
Pose de 

la première pierre 

 Été 2025 
 Livraison du bâtiment 

et inauguration

Crédit : Julien Gazeau

 Vues 3D Barré-Lambot Architectes
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LE NOUVEAU CINÉMA GRAND ÉCRAN 
A OUVERT SES PORTES

Après un an et demi de travaux, 
le nouveau cinéma offre déjà une 
expérience unique aux habitants. 
Doté de près de 900 places, 
réparties en 6 salles de 80 à 300 
places, dont une salle Premium 
Cinemax© disposant de sièges en 
cuir inclinables, d’un système de son 
immersif Ovation® et d’une projection 
de haute qualité, il n’a plus rien à voir 
avec l’ancien.   

Un équipement premium pour une 
expérience unique 

Confortable, spacieux, accessible 
aux personnes à mobilité réduite, 
c’est plus qu’une séance qui vous 
est proposée, mais une véritable 
expérience cinématographique. Une 
immersion totale possible grâce aux 
fauteuils duo, aux écrans de 8 à 16 m 
de large, aux projecteurs laser 2K et 
4K, ou encore grâce aux systèmes de 
son immersifs Dolby Atmos® avec 
multiplication des hauts parleurs.
Dans le hall d’accueil, une mezzanine 
permettra d’accueillir des événements 
privés ou des équipes de film lors 
d’avant-premières. 

L’achat des billets se fait via des 
bornes automatiques ou bien en ligne 
via une application mobile 
et le site Internet du cinéma. 
Afin de garantir son accessibilité 
au plus grand nombre, une grille 
tarifaire diversifiée propose des prix 
adaptés aux étudiants, aux jeunes, 
aux familles nombreuses, aux retraités 
ou aux personnes sans emploi. Des 
cartes rechargeables sont également 
proposées ainsi qu’une offre 
d’abonnement illimitée.

Une programmation variée 
et populaire

Diversité et qualité restent les maîtres 
mots de la programmation. 
Des blockbusters aux films d’auteurs 
plus confidentiels, près de 260 films 
seront à l’affiche chaque année, dont 
une programmation Art et essai. 
En collaboration avec Terres 
de Montaigu, communauté 
d’agglomération, le cinéma Grand 
Écran propose également une 
programmation destinée aux 
scolaires.

Le 26 juin, le cinéma Grand Écran a ouvert ses portes avenue Villebois Mareuil. Une architecture qui se fond 
dans le paysage, des places de parking à disposition, une technologie à la pointe et une vingtaine de séances 
proposées par jour, pour offrir aux amateurs du 7ème art une toute nouvelle expérience. 

20 000
entrées

800
séances proposées

après 1 mois d'ouverture

après 1 mois d'ouverture

Près de 



LE NOUVEAU CINÉMA GRAND ÉCRAN 
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LA NOUVELLE 
SAISON CULTURELLE 
DU THÉÂTRE DE 
THALIE EST LANCÉE !
Vendredi 27 septembre, la saison 
culturelle 2024-2025 du Théâtre 
de Thalie débutera avec le 
concert de rentrée du chanteur 
français Oldelaf. Il partagera son 
expérience de l’amour avec 
le public, sans oublier les chansons 
humoristiques qui ont fait son 
succès.

La nouvelle saison propose une 
programmation riche et diversifiée, 
promettant des moments d'émotion 
et de partage. 
Cette année, 30 représentations sont 
programmées, avec 26 spectacles dont 
10 ayant été nommés ou primés aux 
Molières. La sélection de spectacles 
à découvrir en famille est toujours au 
rendez-vous.
Du premier concert de rock pour 
les petits avec « L’ogre en papier », 
au show humoristique avec Nora 
Hamzawi et Alex Vizorek, il y en aura 
pour tous les goûts !
Pour faciliter l'accessibilité au théâtre 
et tendre vers plus de simplicité, 
l'abonnement disparaît. La billetterie 
ouvrira le samedi 7 septembre, en 
ligne et au Théâtre de Thalie. 
Une date à ne pas manquer pour 
obtenir ses billets ! 
Programmation et informations sur 
la billetterie à retrouver sur thalie.
terresdemontaigu.fr 

ARTS SUR DIGUE 
FÊTE SES 10 ANS  
Du 8 au 17 novembre, le salon 
Arts sur Digue ouvrira ses portes 
pour sa 10eme édition à la salle des 
fêtes, place de l’Hôtel-de-Ville à 
Montaigu-Vendée. Cette année, 
c’est le peintre et sculpteur 
Emmanuel Michel qui sera l’invité 
d’honneur. 

Pour cette 
édition 
anniversaire, 
4 stages sont 
proposés en 
complément 
du salon. 

Retrouvez le 
programme 
complet sur 
le site 
www.montaigu-vendee.fr 
en octobre !

« Depuis 2015, le salon vise à favoriser 
l’accès à l’art pour tous. Nous sommes 
fiers de partager aux habitants les 
émotions que nous offrent les œuvres 
des artistes invités ».  

Michelle Rineau,
adjointe en charge 
de la culture de 
Montaigu-Vendée

L’ORCHESTRE 
REVIENT DANS 
LES COLLÈGES 

DE TERRES DE 
MONTAIGU
L’heure de la rentrée a sonné pour les 
élèves, mais aussi pour le lancement 
de la deuxième édition du programme 
« Orchestre au collège » porté par 
Terres de Montaigu, dans le cadre 
de sa politique Terres de Musiciens. 
Les collèges Villebois Mareuil, Mère 
Teresa et Jules Ferry qui a rejoint le 
programme cette année, se sont 
portés volontaires pour mettre en 
place pendant les temps scolaires 
l’apprentissage d’un instrument 
de musique pour les élèves qui le 
souhaitent.

DU 8 AU 17  
NOVEMBRE 2024

MONTAIGU-VENDÉE
Salle des fêtes

Place de  
l’Hôtel-de-Ville

Arts 
sur  

Digue
INVITÉ D’HONNEUR : 

EMMANUEL MICHEL
PEINTRE ET SCULPTEUR

10e

ÉDITION

montaigu-vendee.com  

5€50
Tarifs

Du 5 au 13 octobre :
festival des avant-premières 
Grand Écran

Suivez l'actualité du théâtre sur 

theatredethalie



QUELQUES MINUTES AVEC...QUELQUES MINUTES AVEC...
Ludivine Riellant, nouvelle directrice du cinéma 
Grand Écran à Montaigu-Vendée

Téléphone à l’oreille, montre au poignet et 
sourire aux lèvres, la jeune quadragénaire 
démarre sa journée sur les chapeaux de 
roues. Dans le groupe Grand Écran depuis 
4 ans et demi, Ludivine n’en est pas à 
son coup d’essai. « J’aime bien faire les 
ouvertures de cinéma, il y a énormément 
de défis, tout est à mettre en place, il faut 
donner envie à de nouvelles équipes de venir 
travailler avec nous, et au public de passer 
les portes », confie-t-elle.

Avant d’arriver à Montaigu-Vendée, la 
nouvelle directrice était basée sur le bassin 
d’Arcachon et s’occupait de 2 cinémas de 
3 et 10 salles, déjà force de proposition 
grâce à son expérience préalable dans le 
Circuit Georges Raymond. Familière des 
grands groupes de cinéma et étant passée 
par tous les échelons du métier, 
ce nouveau défi ne lui fait pas peur.

« J’ai envie de mettre en place des 
évènements, de développer des soirées 
autour d’un film, d’un acteur ou d’un 
réalisateur, des séances avec débat, 
des cadeaux à gagner, des stands 
d’informations, etc.,  je voudrais que ce soit 
un lieu qui dépasse simplement le cinéma 
où l’on vient juste voir un film » se projette-
elle avec des étoiles dans les yeux. 

« Je n’ai pas de journée type »  

Ambitieuse et passionnée, Ludivine adore 
son travail, très diversifié au quotidien. 
En souriant, elle raconte :  « Je n’ai pas de 
journée type, je sais seulement à quelle heure 
j’arrive, j’ouvre le cinéma, les cabines de 
projection, je fais des tests sons et lumières … 
un peu d’administratif, et quand les séances 
se lancent je gère les imprévus. Il peut se 
passer tout et n’importe quoi, donc on 
s’adapte ! ».

Oscillant entre la programmation des 
films, la logistique des salles, du son et 
des lumières, la formation des nouveaux 
employés à chaque poste, la gestion des 
commandes, du stock et l’assistance 
téléphonique, « c’est un boulot qui demande 
quand même beaucoup de sacrifices »,
mais qu’elle n’échangerait pour rien au 
monde !

Destinée à des études de droit pour être 
notaire, c’est son job étudiant en tant 
qu’agent d’accueil qui l’a fait tomber 
amoureuse du milieu cinématographique. 
Aujourd’hui plus qu’épanouie dans sa 
carrière, la directrice embrasse cette
 « vie décalée, où l’on travaille tous les week-
ends, jours fériés et vacances scolaires, mais 
qui me satisfait complétement ».  

Désireuse de garder les habitudes des 
habitants avec leur cinéma tout en 
apportant de la nouveauté, Ludivine 
Riellant compte « 5 ans pour bien le lancer, 
on espère entre 200 et 250 000 entrées par 
an. On se laisse l’été pour se roder avant de 
proposer des évènements en septembre, 
notamment le festival jeune public qui se 
faisait dans l’ancien cinéma, il marchait, 
donc pourquoi l’enlever ? ». 

Son seul souhait pour la suite est de 
conquérir le cœur des habitants, « je leur 
dirais simplement de venir découvrir le 
nouveau cinéma ! ».

Ludivine Riellant a pris la direction du nouveau cinéma montacutain qui a ouvert 
ses portes le 26 juin. Un défi pour la jeune femme, dont l’objectif est d’offrir
une expérience unique aux habitants en leur fournissant, plus qu’un cinéma, 
un vrai lieu de vie.  

“LES OUVERTURES DE CINÉMA COMPORTENT 
ÉNORMÉMENT DE DÉFIS, TOUT EST À METTRE EN PLACE ” 

SORTIES CINÉ 
EN SEPTEMBRE

  Beetlejuice de Tim Burton 
  Les Barbares de Julie Delpy
avec Sandrine Kimberlain et 
Laurent Lafitte

  Wolfs de Jon Watts
avec Brad Pitt et Georges 
Clooney

22 - QUELQUES MINTUTES AVEC...



MA ILLE AU QUOTIDIEN

À L’ASSO, LA FÊTE 
DES ASSOCIATIONS 
REVIENT !
Samedi 14 septembre aura lieu la
2e édition de la fête des associations, de 
10h à 18h à l’espace Yprésis à Montaigu-
Vendée. Une initiative de la Ville afin de 
promouvoir le dynamisme et la richesse 
des associations du territoire.  

L’occasion de réunir une cinquantaine d'associations de 
Montaigu-Vendée proposant des activités sportives, culturelles, 
et de loisirs, le temps d’une journée ludique et festive. Les 
visiteurs pourront découvrir tout un programme avec des 
animations, des démonstrations, des ateliers à destination des 
adultes et des enfants. 

 Avec « À l’asso » nous avons envie d’initier un temps 
fort pour nos associations et nos habitants, un temps 
de partage, de découverte et de rencontres pour 
faire découvrir la richesse de l’offre sur l’ensemble 
de nos communes déléguées. Nous souhaitons 
aussi valoriser et soutenir notre vie associative qui 
permet de créer du lien entre les habitants .
Geneviève Segura, adjointe en charge des grands 
évènements de Montaigu-Vendée

Pour les associations, cet évènement est un moyen de se faire 
connaître, de créer du lien entre elles, mais aussi de recruter de 
nouveaux adhérents et potentiellement d’étendre leur réseau 
de bénévoles. Pour le grand public, il s’agira de découvrir les 
clubs, les activités, peut-être s’inscrire et partager un moment 
convivial  ! 

Activités de la journée   
· Ateliers découvertes : méditation, dessin, dictée, 

premiers secours, … 
· Démonstrations : zumba, aikido, danse en ligne, VTT, … 
· Initiations : qi gong, black ball, ultimate, échecs, arts martiaux, … 
· Concert et ambiance musicale 
· Activités ludiques pour toute la famille : bar à jeux, structure 
gonflable, circuit vélo pour les plus petits, …
Des stands de restauration et une buvette seront également 
sur place. 
Et plein d’autres animations encore : expo photos, simulateur 
de vol, quiz, course intergénérationnelle, … 

Retrouvez toutes les informations pratiques à partir du
7 septembre sur le site montaigu-vendee.com 
ou en appelant le 02 51 09 21 21 ! 

Participez à la fête des associations  
de Montaigu-Vendée

Espace Ypresis, 
Montaigu-Vendée  
(Saint-Hilaire-de-Loulay)

À L’ASSO !
Samedi 14 sept. 2024 

10h-18h

Pour consulter l’annuaire des associations 
de Montaigu-Vendée, flashez ce QR Code
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Jeudi 5 septembre
 18h30

 Boufféré  
Foyer des jeunes  

Jeudi 12 septembre
 18h30

 La Guyonnière  
Théâtre de verdure  

Jeudi 19 septembre
 18h30

 Montaigu 
Placette rue des Acacias 

Jeudi 26 septembre
 18h30

 Saint-Georges-de-Montaigu 
Village de la Limouzinière  

Jeudi 5 octobre
 18h30 

 Saint-Hilaire-de-Loulay  
à l’arrière de la Maison 
de l’Enfance 

“LES MOMENTS MONTAIGU-VENDÉE”
DES ÉCHANGES EN TOUTE SIMPLICITÉ 
ET CONVIVIALITÉ AVEC VOS ÉLUS
 Les maires et les adjoints viendront à votre rencontre pour passer 
 un moment privilégié avec tous les habitants de Montaigu-Vendée. 

L’OUTIL EN MAIN POUR FAIRE
ÉMERGER DES VOCATIONS
L’association L’Outil en Main a pour but d’initier les enfants de 10 à 13 ans aux métiers manuels 
de l’artisanat et du patrimoine, avec de vrais outils au sein de vrais ateliers. C’est l’expérience et 
l’apprentissage avec des artisans ou ouvriers qualifiés bénévoles, qui fait toute sa différence.  

C’est la rentrée, et il est l’heure de trouver 
des activités extrascolaires pour les enfants ! 
Tous les mercredis après-midi, les bénévoles 
retraités se relaient pour faire découvrir aux 22 
enfants adhérents différents métiers manuels :
cuisine, pâtisserie, couture, métallerie-
chaudronnerie, plomberie, électricité, 
mécanique, carrelage, menuiserie, dessin 
industriel, jardinage et poterie. L’Outil en Main 
offre une proposition ludique et originale 
tournée vers l’avenir des jeunes participants. 
En plus de revaloriser les métiers manuels 
dans leur ensemble, ils fournissent des pistes 
de vocation ou permettent aux enfants de se 
découvrir un talent, une passion. 

Les métiers manuels favorisent la dextérité, la 
confiance en soi et ouvrent à la créativité et 
à la satisfaction du travail bien fait. Plus que 
des moments d’apprentissage, c’est un lieu de 
rassemblement et d'échange, favorisant les 
liens sociaux. L’association a déménagé cet été 
sur la commune déléguée de Saint-Georges-
de-Montaigu, dans l’ancienne école Saint-
Martin-Durivum. 

Aujourd’hui, l’association compte 50 bénévoles 
mais continue à chercher des passionnés pour 
compléter leur belle équipe. 
Pour plus d’informations, contactez 
oem.terresdemontaigu@gmail.com 

Frank Savary (maire délégué de La Guyonnière), Cécilia Grenet (maire déléguée de 
Boufféré), Éric Hervouet (maire délégué de Saint-Georges-de-Montaigu), Florent 
Limouzin (maire de Montaigu-Vendée), Cyrille Cocquet (maire délégué de Montaigu), 
Daniel Rousseau (maire délégué de Saint-Hilaire-de-Loulay)
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Frank Savary (maire délégué de La Guyonnière), Cécilia Grenet (maire déléguée de 
Boufféré), Éric Hervouet (maire délégué de Saint-Georges-de-Montaigu), Florent 
Limouzin (maire de Montaigu-Vendée), Cyrille Cocquet (maire délégué de Montaigu), 
Daniel Rousseau (maire délégué de Saint-Hilaire-de-Loulay)

Samedi 13 avril, le Conseil Municipal des Enfants (CME) de Montaigu-
Vendée s’est rendu aux Sables d’Olonne, à Port Olona, pour découvrir
le navire et les missions des sauveteurs en mer.

45 enfants et 9 adultes accompagnés 
des élus sont allés visiter le navire de 
surveillance côtière de la Vertonne, 
parrainé par Montaigu depuis 2003. 
Lors de cette journée, les enfants ont 
également pu découvrir les missions 
des sauveteurs en mer (SNSM). 
Une visite possible grâce aux liens 
très forts entre Montaigu et la mer, la 
gendarmerie et l’armée, entretenus 
avec ferveur par la cité montacutaine 
depuis plus de 20 ans.  
Une occasion unique pour les jeunes 
du Conseil Municipal des Enfants de 
de Montaigu-Vendée de monter sur 
ce mastodonte de 20 tonnes, long 
de 20 mètres et large de 6 mètres.  
Il accueille 8 marins à son bord et 
parcourt toute la façade atlantique, 
au large de la Loire-Atlantique, la 
Charente-Maritime et la Vendée. 
Depuis la création du navire en 
2003, c’est plus de 320 missions 
de surveillance qui ont pu être 
réalisées, un enjeu non négligeable 
pour l’assistance et la protection de 
l’environnement maritime.  

À travers ce partenariat, Montaigu-
Vendée s’applique à réaliser des 
projets concrets et pédagogiques. 
Sortir la vedette et faire participer 
les jeunes à des missions de secours 
ou de protection environnementale 
est un moyen de mettre en valeur la 
noblesse de la mission de la Vertonne, 
et pourquoi pas susciter des vocations 
au beau métier de marin !

LE CME DE MONTAIGU-VENDÉE
VISITE LA VERTONNE

Le CME a rencontré la Société Nationale de Sauvetage 
en Mer (SNSM) et les jeunes de la Préparation Militaire 
Marine (PMM)
 
Crédit : Ouest-france
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LES HABITANTS DE 
MONTAIGU-VENDÉE
MOBILISÉS POUR 
LES ÉLECTIONS ! 
 Le 9 juin ont eu lieu les élections 
 européennes, suivies de près par les 
 élections législatives les 30  juin et 7 juillet. 
 Après une forte mobilisation des habitants 
 du territoire, retour sur les résultats des votes.  

Mme Veronique Besse 
 DIVERS DROITE 

42,27 %
Voix : 4 787

M. Jacques Proux

21,66 %
Voix : 2 453

M. Ilias Nagnonhou

13,50 %
Voix : 1 529

Mme Julie 
Mariel-Godard

22,58 %
Voix : 2 557

 RASSEMBLEMENT NATIONAL 

 ENSEMBLE !  

 UNION DE LA GAUCHE
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Mme Claude Bour
 EXTRÊME GAUCHE 

0,97 %
Voix : 110

Mme Veronique Besse 
 DIVERS DROITE 

35,99 %
Voix : 4 098

M. Jacques Proux

20,83 %
Voix : 2 371

 RASSEMBLEMENT NATIONAL 

M. Ilias Nagnonhou

18,37 %
Voix : 2 091

 ENSEMBLE !  

Mme Julie Mariel-Godard

23,85 %
Voix : 2 715

 UNION DE LA GAUCHE 

RÉSULTATS AU 1er TOUR RÉSULTATS AU 2ème TOUR

 Élections législatives 

Jordan Bardella
 RASSEMBLEMENT NATIONAL.   

François-Xavier Bellamy 
 LES RÉPUBLICAINS.       

Valérie Hayer
 RENAISSANCE.   

Marie Toussaint 
(EELV) EUROPE ÉCOLOGIE LES VERTS.    

Marion Maréchal 
(ECR)  CONSERVATEURS ET RÉFORMISTES EUROPÉENS.   

Raphaël Glucksmann 
 PARTI SOCIALISTE.   

Manon Aubry 
(LFI) LA FRANCE INSOUMISE.   

Léon Deffontaines 
 PARTI COMMUNISTE.    

Hélène Thouy 
 PARTI ANIMALISTE.   

 Élections europénnes 

0 5 10 15 20 25

1,79 %

1,53 %

15,80 %
9,83 %

23,43 %

7,27 %

5,86 %
4,27 %

22,16 %

PARTICIPATION

 52,17 % 

PARTICIPATION
 71,30 % 

PARTICIPATION
 70,61 % 

Florent Limouzin (maire de Montaigu-Vendée) en compagnie de la doyenne de Montaigu. Simone, 
âgée de 103 ans, est allée voter lors des élections. Un exemple pour la commune et les nouvelles 
générations, elle qui depuis l’obtention du droit de vote pour les femmes n’a jamais manqué de 
déposer son bulletin dans les urnes !  
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42,27 %

23,43 %

DU 19 AU 27 OCTOBRE 2024 
Découvrez les coulisses et le 
savoir-faire de nos entreprises

VISITES D’ENTREPRISES, SUR INSCRIPTION.

nosfabuleuses.fr

UNE SEMAINE POUR 
DÉCOUVRIR 
LES ENTREPRISES 
DU TERRITOIRE 
AVEC « NOS FABULEUSES »
Du 19 au 24 octobre se déroulera « Nos FABuleuses », un 
évènement inédit destiné à valoriser les entreprises 
locales et leurs offres d’emploi. Pour cette première 
édition, une trentaine d’établissements proposera 
des visites aux actifs, aux demandeurs d’emploi et 
aux étudiants.
Avec 7 850 postes, Terres de Montaigu est le 
territoire qui compte le plus d’emplois industriels 
en Vendée. Toutefois, la diversité des activités et des 
technologies développées par les entreprises sont 
parfois méconnues localement. L’événement « Nos 
FABuleuses » proposera une vitrine de leur savoir-
faire de pointe. Pendant neuf jours, les visiteurs 
pourront s’immerger au cœur des entreprises de 
Terres de Montaigu en explorant leurs processus 
de production innovant et en rencontrant des 
professionnels passionnés. Ce moment convivial 
permettra à la fois de tisser du lien et de relever des 
défis. 

Retrouvez le 
programme 
détaillé de 
l’événement sur 
le site internet 
terresdemontaigu.fr 
début septembre ! 

L’événement est 
gratuit et sur 
inscription (en 
ligne ou auprès 
de l’Office de 
Tourisme) à partir 
du 12 septembre.

SOPHIE ROBIN PART POUR
DE NOUVELLES AVENTURES
Après 25 ans de travail pour Terres de Montaigu et 
Montaigu-Vendée, Sophie Robin a choisi de poursuivre 
sa carrière au sein des services de la région des Pays 
de la Loire en tant que directrice de la Maison de la 
Région en Vendée.  
Le premier poste de Sophie à Terres de Montaigu 
fût la direction de la Maison de la rivière et du 
pêcheur à Saint-Georges-de-Montaigu, puis la 
direction du Développement économique et du 
tourisme. Depuis 7 ans, elle était directrice générale 
adjointe en charge du développement et de 
l’attractivité. 
Dans ses fonctions, Sophie a eu entre autres 
à superviser l’ouverture d’un nouvel office de 
tourisme dans la rue Clemenceau, la mise en place 
de programmes d’aides aux entreprises et aux 
commerces de proximité, l’ouverture des nouvelles 
zones économiques comme par exemple le pôle 
des Marches de Bretagne. Une de ses dernières 
missions fût de suivre l’implantation du nouveau 
cinéma Grand Écran en centre-ville. 
Ils étaient très nombreux les élus, collègues, chefs 
d’entreprises, partenaires et amis à lui dire au 
revoir et merci pour sa fidélité au territoire et son 
dévouement passionné. 

DES VOYAGES 
POUR LES SÉNIORS
3 séjours pour les séniors 
sont organisés par le CCAS de 
Montaigu-Vendée.
En 2024, ils sont 150 à en profiter. 
Le dernier voyage s’est déroulé 
du 17 au 24 juin, où les heureux 
retraités ont embarqué pour 8 jours 
et 7 nuits « Entre Océan et Espagne 
au Vieux Boucau ». Le prochain 
voyage se déroulera du 21 au 28 
septembre, pour une « Escapade 
Franco-Suisse à Villers-le-Lac ». 
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RETRO-PHOTOS

PRINTEMPS 
ET ÉTÉ 
EN IMAGE !

13 JUILLET
Feu d’artifice de Montaigu, 
face au parc des remparts 

MONTAIGU

16 JUILLET 
Remerciements des agents 
et des bénévoles du Relais 
de la Flamme

22 ET 23 JUIN
Championnat de tir à l’arc 

15 ET 16 JUIN
Spectacle « En 

4 temps » de l’association 
Ambiance Danse à Boufféré 

BOUFFÉRÉ

20 AVRIL 
Saint-Georges-en-fête

4 MAI 
Le club de basket de Saint-Hilaire 
de-Loulay a fêté ses 70 ans !

LA GUYONNIÈRE

SAINT-GEORGES-DE-MONTAIGU

SAINT-HILAIRE-DE-LOULAY

MONTAIGU
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21 AVRIL 
2024
X-maine race

SAINT-GEORGES-DE-MONTAIGU

5 JUILLET ET 30 AOÛT
Les Soirées de l’été place Dugast Matifeux

7 JUILLET
Chauss’day

MONTAIGU

9 AU 12 MAI 
Championnat de 
modélisme naval 

LA GUYONNIÈRE

LA GUYONNIÈRE

11 JUIN 
Fête de la 
musique 
et run color

5 MAI
Courses de cyclistes 
organisées par le Vélo Club 
Montaigu à Boufféré

17 JUILLET 
Les Éphémères 

SAINT-GEORGES-DE-MONTAIGU

BOUFFÉRÉ

SAINT-HILAIRE-DE-LOULAY
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Apiculteurs, déclarez vos ruches 
à compter du 1er septembre  

Tout apiculteur, qu’il soit 
amateur ou professionnel, 
est tenu de déclarer 
annuellement, entre le 
1er septembre et le 31 
décembre, le nombre de 
ruches qu’il détient ainsi 
que leur emplacement, et 
ce, dès la première colonie 
d’abeilles en sa possession. 

 Retrouvez la déclaration 
en ligne en flashant
le QR code :  

Sup Santé Animale 
Sup Santé Animale à Montaigu-Vendée est un 
centre de formations pour adultes dispensant des 
formations professionnelles telles qu’éducateur 
canin, auxiliaires en cabinet et cliniques vétérinaires, 
toiletteur canin félin et NAC…  
Dans ce cadre, l’entreprise fait appel à vous et à 
vos amis à 4 pattes ! Éleveur ou particulier, venez 
participer à la formation des futurs toiletteurs en 
proposant votre animal pour une ou des séances 
de toilettage de septembre à juin. 
Ce dernier sera effectué par les élèves encadrés 
par leur formatrice, juge agréée de toilettage. Une 
petite participation est demandée pour la prestation 
réalisée, de quoi permettre aux élèves de diversifier 
leur apprentissage et de s’entraîner pour la réussite 
de leurs examens.  

 Pour plus d’informations, contactez 
supsanteanimale.montaigu@etablieres.fr 

Chats errants : 
rappel des bons gestes

Suite à de nombreuses 
plaintes concernant la 
présence de chats errants, 
nous vous informons que la 
loi ne s’applique plus lorsque 
les chats dit « errants » sont 
nourris par les habitants.

En nourrissant un animal, vous en devenez le 
propriétaire et la responsabilité de ce dernier 
vous revient. Pour permettre au maire d’exercer 
ses fonctions et de prendre en charge ces animaux 
errants, il vous est donc demandé de ne pas 
les nourrir et plutôt de vous rapprocher d’une 
association ou de votre mairie pour effectuer un 
signalement. 

Forum 
Bien Vieillir 

Mardi 15 octobre, 
de 13h30 à 18h30 

dans la salle Dolia à 
Montaigu-Vendée aura 

lieu le 1er forum Bien 
Vieillir. Organisé par 

le département de 
la Vendée, Terres de 

Montaigu est partenaire 
de l’évènement et vous le 

propose à domicile !  

Au programme de cette journée, conférences, 
stands d’information et ateliers. 

Venez vous informer sur l’offre et les 
ressources du territoire sur les thèmes du loisir, 
de la santé, des services d’accompagnement, ...  

 Une mutuelle communale 
pour les habitants 

Des permanences sont organisées chaque 
mois dans les mairies déléguées afin de 

rencontrer les personnes intéressées par la 
mutuelle communale proposée par le CCAS de 

la Ville de Montaigu-Vendée.  

 Le 30 septembre de 14h à 17h, 
dans la salle du foyer rural à La Guyonnière 

Le 28 octobre de 10h à 16h, 
dans la salle du conseil à la mairie de Boufféré 

Le 25 novembre de 10h à 12h, 
à la mairie de Saint-Georges-de-Montaigu  

Le 16 décembre de 10h à 16h, 
dans la salle du conseil 

de la mairie de Saint-Hilaire-de-Loulay 

Pour prendre rendez-vous, 
appelez au 02 40 89 22 91.  

Retrouvez toutes les informations sur : 
montaigu-vendee.com  

La mutuelle MCRN vous propose également 
un atelier pour aborder positivement le 

changement des saisons, vous permettant 
de mieux connaître les effets sur le corps et le 

mental. L’atelier aura lieu 
le vendredi 22 novembre à 14h30 dans la salle 

des commissions,
 à la mairie de Saint-Hilaire-de-Loulay ! 

Gratuit, sur inscription 
auprès de votre accueil 

de mairie au 02 51 09 21 21.

ÉLI ÉLO

FORUM BIEN VIEILLIR À DOMICILE
Mardi 15 octobre 2024 de 13 h 30 à 18 h 30

Salle Dolia - Allée des Cressonnières - Saint-Georges-de-Montaigu - Montaigu-Vendée

ENTRÉE LIBRE  

ET GRATUITE
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AFFICHE

VENEZ À LA RENCONTRE DES PROFESSIONNELS  
ET DES ACTEURS DU TERRITOIRE
NOMBREUSES  ANIMATIONS • EXPOSITION 

Forum organisé par le Département de la Vendée et  
la Communauté d’agglomération de Terres de Montaigu  

Renseignements et informations : vendee.fr et terresdemontaigu.fr
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RB Débarras
Débarras de maisons, appartements, 
locaux commerciaux et terrains, 
services d’enlèvement de meubles 
et d’appareils électroménagers 
encombrants, de nettoyage et 
d’entretien extérieur
07 83 90 48 94 ou  07 86 33 19 48
rbdebarras.contact@gmail.com

INA Amano 
Traiteur japonais mobile
Présents sur le marché de Montaigu 
tous les samedis matin 
06 63 74 08 26 

PACHAMAMA 
Traiteur cuisine du monde  
Présents sur le marché de Montaigu 
tous les samedis matin

AUBIN Gauthier 
Ostréiculteur 
Devant le Proxi le dimanche matin

PAVAGEAU Laurine 
Masseur-kinésithérapeute installée 
depuis le 26 avril 2024 
7, rue Durivum  
02 51 42 08 18 

De nouveaux commerces et services de proximité à destination 
des particuliers s’installent à Montaigu-Vendée.

 LA GUYONNIÈRE 

 SAINT-GEORGES-DE-MONTAIGU

  MONTAIGU

  MONTAIGU

NOUVEAUX 
PROFESSIONNELS DE SANTÉ

Prochainement installé ?
Contactez-nous sur 
www.montaigu-vendee.com

HAIDU Sorin-Dorin 
Ophtalmologue installée 
depuis le 17 avril 2024  
22, bis rue du 8 mai 1945  
02 51 94 07 82 

ROIG Carole  
Opticienne Mobile installée 
depuis 1er juillet 2024  
5 rue Madame de Sévigné  
06 83 78 60 30  
Lesopticiensmobiles.com
croig@lesopticiensmobiles.com

ALLO REPAIR PHONE, 
change de local, il est transféré au 
10 rue Georges Clemenceau 

Restaurant La Robe  
Change de local au 2 rue neuve, 
85 600 Montaigu-Vendée.  
Ouverture prévue le 8 octobre.  
Nouveau : le bistro La Robe, qui 
viendra compléter le restaurant 
gastronomique.

CHANGEMENT 
D'ADRESSE

Nouveau !Nouveau !



UN OMENT À BOUFFÉRÉ

ÇA BOUGE DANS 
NOS ÉCOLES ! 
Les écoles de Boufféré reviennent 
sur leurs animations ! L'école Jacques 
Prévert s'est associée à l'artiste Lucie 
Vandervelde, illustratrice, pour créer 
dans la cour de récréation une fresque, 
tandis que l'école Saint-Joseph a 
organisé une boom party réussie !
Toutes les classes ont collaboré et pris le 
pinceau par petits groupes pour réaliser 
cette œuvre haute en couleurs, intitulée 
« les Jardins de la Liberté », en clin d’œil 
à Jacques Prévert. La fresque composée 
d'animaux et de végétaux contient un 
hommage à la première élève inscrite 
de l’école, récemment disparue. Un 
moment de joie et de partage, pour 
apporter de la douceur et du dynamisme 
dans la cour de récréation. 
L’école Saint-Joseph a organisé sa 
première boom party réservée aux 
primaires de l’école sur inscription. 152 
enfants ont répondu présents pour 
participer à cette soirée animée par le 
DJ Alex 2C et encadrée par les parents. 
Cette nouvelle animation a été un 
véritable succès, le sourire des enfants 
et le retour des parents en attestent et 
encouragent pour une nouvelle édition 
l’année prochaine ! 

FIN DE MANDAT 
POUR LE CME 
2023-2024 
Les membres du Conseil 
Municipal des Enfants ont 
clôturé leur mandat en 
inaugurant le terrain de 
cross en présence de leurs 
prédécesseurs, initiateurs 
du projet en 2022-2023.  
Leur année de mandat, 
débutée en octobre dernier, 
a été riche en évènements 
variés : participations aux 
commémorations du 11 
novembre 

et du 8 mai, installation des 
décorations de Noël dans le 
bourg, présence aux vœux 
de la commune déléguée et 
au repas des aînés, formation 
aux gestes qui sauvent avec 
la Protection Civile, sans 
oublier la journée aux Sables 
d’Olonne avec la mémorable 
sortie en mer à bord de la 
Vertonne, vedette côtière 
de surveillance maritime. 
Pour terminer, les jeunes 
élus se sont vu remettre 
par leurs aînés la médaille 
et l’attestation validant leur 
année d’engagement, qu’ils 
pourront faire valoir dans 
leurs parcours futurs. 
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GASPARD BOURIAU 
SÉLECTIONNÉ DANS 
L’ÉQUIPE DE VENDÉE !
Gaspard Bouriau, membre de l’ASB Football 
en U13, a été convoqué pour les sélections 
de l’équipe de Vendée. Repéré parmi les        
1 000 jeunes joueurs présentés, il fera partie 
des membres du groupe composée de 13 
joueurs au total.  
Cette sélection a participé au Tournoi 
international Ulrich Ramé à Challans. Une 
convocation qui valide le travail et le sérieux de 
ce jeune joueur prometteur au sein de l’ASB 
Football, étiqueté école de football labellisée 
FFF. Gaspard ne se rêve pas encore en joueur 
professionnel mais souhaite continuer à 
prendre du plaisir dans son sport et se donner 
toutes les chances de progresser. Il compte 
pour cela poursuivre sa scolarité en sport 
études – section football et en rejoignant cette 
saison l’un des meilleurs clubs vendéens. 
Nous lui souhaitons le meilleur pour la suite 
avec de nouvelles sélections !  

LE CLUB DE 
BASKET « ASBB » 
REÇOIT LE LABEL 
ÉCOLE FRANÇAISE 
MINIBASKET DEUX 
ÉTOILES
Décerné par la Fédération Française 
de Basket Ball, ce label est gage de 
qualité et de sérieux. 
Il est délivré aux clubs répondant 

scrupuleusement à un cahier des 
charges très précis. Il récompense 
la qualité de l’encadrement, de la 
formation et de l’animation auprès 
des jeunes âgés de 6 à 11 ans.
Cette tranche d’âge représente près 
de 30 % des licenciés de la FFBB. 
Le club peut être fier de cette 
distinction qui témoigne de son 
engagement et de sa passion pour le 
basket qu’il souhaite transmettre aux 
plus jeunes. 

LOÏC CHIGNARD, 
NOUVEAU 
RÉFÉRENT 
JEUNESSE   
Depuis le 22 avril, Loïc 
Chignard est le nouveau 
référent jeunesse du Foyer 
des Jeunes de Boufféré. 
Auparavant en région 
parisienne, il rejoint l’équipe 
et apporte une vague 
de nouveautés dans les 
activités proposées ! 
Le foyer des jeunes, référence 
dans la commune pour les 
enfants de 11 à 17 ans, est un 
espace d’échanges et de 
rencontres. 
Le nouveau référent, 
accompagné de son 
adjoint Pierre-Antoine, de 
l'animatrice Manon et de 
la stagiaire Lilou, a proposé 
pour les vacances d’été une 
nouvelle grille d’activités 
très variée, composée 
d’animations sportives, 
artistiques, ludiques et même 
culinaires, ainsi que des 
bivouacs et des séjours, pour 
le plus grand bonheur des 
enfants et adolescents.  
Le reste de l’année, les jeunes 
peuvent se rendre dans cet 
espace en accueil libre les 
mercredis après-midi de 
14h à 18h30 et les vendredis 
en soirée. Merci à Loïc et 
son équipe pour leur action 
auprès des jeunes !

À NE PAS MANQUER  
Week-end inaugural
L’église Notre-Dame de 
l’Assomption prépare sa 
réouverture au public ! 
Après 2 ans de travaux 
de revalorisation du 
bâtiment, un week-end 
inaugural aura lieu les 
26 et 27 octobre pour 
découvrir ou redécouvrir 

ce patrimoine de la ville !  
L’objectif des travaux 
était de sécuriser 
l’édifice et de préserver 
ce patrimoine bâti. Les 
équipes ont résolu des 
problèmes structurels 
détectés au niveau du 
beffroi, de la charpente 
et des maçonneries. Elles 
ont également réalisé 
des travaux d’entretien, 

de sécurisation et 
de mise aux normes 
(couverture, électricité, 
assainissement, 
accessibilité des 
personnes à mobilité 
réduite…) ainsi qu’une 
mise en valeur de l’édifice 
à l’intérieur et à l’extérieur 
(éclairage, vitraux…).  
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LE CONSEIL MUNICIPAL 
DES ENFANTS RÉALISE 
UN FILM CONTRE 
LE HARCÈLEMENT 
À L'ÉCOLE 
À leur initiative, le Conseil Municipal des 
Enfants a concrétisé l’un de leurs principaux 
vœux pour ce mandat en réalisant un film 
contre le harcèlement scolaire. Les huit 
jeunes élus ont collaboré avec enthousiasme 
pour écrire le scénario, illustrant ainsi leur 
engagement envers la lutte contre ce fléau 
qui touche tant de jeunes. 
Le projet a pris forme grâce à la contribution 
précieuse de Guillaume Rondeau, un jeune 
autoentrepreneur, qui a su capter et traduire 
en images le message fort des jeunes 
scénaristes. Le film a été dévoilé en avant-
première le samedi 25 mai, à l’issue d’une 
journée de jeux. Riche en activités et en 

émotions, elle s’est conclue par la projection 
du film devant un public attentif composé 
des parents des jeunes élus et de Florent 
Limouzin, maire de Montaigu-Vendée. 
L’émotion était palpable dans la salle alors 
que les jeunes se découvraient à l’écran, fiers 
de leur travail et de l’impact potentiel de 
leur message. Prochainement diffusé dans 
les écoles de Montaigu-Vendée, il servira de 
support pour initier des discussions et des 
réflexions profondes autour du harcèlement 
scolaire. L’objectif est de sensibiliser les élèves 
et de les encourager à se mobiliser contre 
ce phénomène, en favorisant une culture 
de respect et de bienveillance au sein des 
établissements scolaires. En reconnaissance 
de leur engagement et de leur investissement 
dans ce projet, Franck Savary, maire délégué, 
a tenu à féliciter personnellement les jeunes 
élus en leur remettant un diplôme. Ce geste 
symbolique a marqué la fin de leur mandat, 
soulignant l'importance de l'initiative et la 
fierté de la commune envers ses jeunes 
habitants. 

UN NOUVEL 
AMÉNAGEMENT 
POUR LA 
BIBLIOTHÈQUE 
La bibliothèque guyonne 
déménage dans un nouveau 
local plus spacieux offrant 80 m² 
dédiés aux livres et à la lecture. 
Réaménagée et modernisée pour 
plus de confort, elle est transférée 
dans la salle Saint-Exupéry de la 
mairie déléguée.  
Ce déménagement initié par les 
bénévoles qui en ont fait la demande 
va permettre la mise en place de 

nouvelles activités ainsi qu’une plus 
grande capacité d’accueil. 
Le local d’archives existant, vidé à 
la suite des travaux de la mairie, 
fait office d’extension à la nouvelle 
bibliothèque, relié à celle-ci grâce au 
passage créé dans un mur existant. 
L’ancien local de la bibliothèque est 
maintenant occupé par l’association 
AVBFS - Club de baby-foot sportif, 
qui restera à demeure. N’attendez 
plus pour aller la découvrir et y 
passer un agréable moment ! 
La bibliothèque de La Guyonnière 
est ouverte le mercredi de 15h à 
18h, le vendredi de 18h à 18h45 et le 
samedi de 10h30 à 12h30.

Pour visionner 
le film flashez 
ce QR Code
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GÉNÉRATIONS 
GUYONNES, UNE 
ASSOCIATION À (RE)
DÉCOUVRIR 
Cette association locale 
composée de 18 employés et de 
30 bénévoles accueille les enfants 
le matin, le soir et pendant les 
vacances scolaires. Avec 175 
familles et 175 adhérents séniors, 
elle reste à taille humaine et n’a 
qu’un seul mot d’ordre : le bien 
vivre ensemble ! L'association 
gère plusieurs services et clubs de 
la commune déléguée, en plus 
de faire office de centre aéré et 
d’accueil périscolaire, les employés 
et bénévoles s’occupent aussi de la 

confection des repas sur le temps 
du midi. Ils sont présents pour 
l’accompagnement, les 
animations et la surveillance 
sur le temps méridien. Outre les 
activités prévues pour les enfants, 
Générations guyonnes propose 
également du multisport le samedi 
matin, l’ALG pour les aînés, de la 
danse, de la couture et même des 
cours d’informatique ! 
Pour Stéphane Decourtye, président 
de l’association, « le numérique 
nous facilite la vie pour les 
inscriptions mais nous avons besoin 
de rencontrer les familles, d’avoir 
un retour sur le vécu des enfants 
par exemple ». C’est pourquoi il 
leur tient à cœur de créer des 
évènements axés sur le bien vivre 
ensemble, « comme par exemple 
le bal de promo que nous avons 
renouvelé cette année. 
Nous avons eu de nouveau plus 
de 300 jeunes venus danser et se 
réjouir ensemble ! ». 
Une vingtaine de parents s’y est 
mobilisée avec bonne humeur pour 
une belle soirée pleine de souvenirs. 

Contact Générations Guyonnes : 
06 60 15 99 55

UNE SOIRÉE DE 
REMERCIEMENTS 

POUR LES 
BÉNÉVOLES

Jeudi 11 avril, la commune a invité 
plus de 70 personnes à se réunir 

lors d’une soirée conviviale. Dédié 
aux bénévoles guyons participants 
à la vie municipale, l’objectif de ce 

pot était de les remercier pour leurs 
actions du quotidien.  

Agents de l’ombre, ils sont plus de 
70 bénévoles à discrètement 

distribuer les magazines Montaigu-
Vendée, visiter à domicile les ainés 

en difficultés, faire fonctionner 
la bibliothèque, participer aux 

animations de l’EHPAD, aux 
nombreuses manifestations 

guyonnes, aux élections, etc. Sans 
eux la vie communale n’aurait pas 

la même saveur ! Un investissement 
important que tenait à marquer 

La Guyonnière lors de cette soirée 
d’échanges et de remerciements. 

UN VOYAGE À LA 
GRANDE MOTTE POUR 
LES GUYONS  
Samedi 8 juin au matin, les Guyons 
se sont retrouvés avec plaisir pour 
prendre le bus des vacances. Direction 
la Grande Motte dans l’Hérault, pour 
un séjour ANCV au Centre « Miléade » !
Une grande aventure, ponctuée 
d'étapes toutes plus agréables les 
unes que les autres.    
Les Guyons en partance pour la Grande 
Motte, destination finale de leur voyage, 
ont pu profiter de plusieurs étapes sur 
le trajet au départ de La Guyonnière. Ils 
sont ainsi passés par Arles, Les Saintes-
Marie-de-la-Mer, Aigues Mortes, sans 
oublier la Camargue avec ses flamants 
roses et ses rizières, la visite d’une 
manade et son troupeau de 
100 taureaux ainsi qu’une 
démonstration sur le travail des 
gardians. Lors de ce séjour riche en 
découvertes, les vacanciers ont pu se 
balader en petit train, en bateau sur la 
mer et sur les fleuves ou encore en car. 
Une croisade sous le signe de la bonne 
humeur, ponctuée du rendez-vous 
incontournable du verre de l'amitié 
chaque soir à 19h. Rendez-vous l'année 
prochaine pour repartir vers d'autres 
horizons !  

À NE PAS MANQUER

La Guyonnière fête Noël !  
Le samedi 7 décembre 
à partir de 16h, La 
Guyonnière vous invite à 
fêter Noël ! 
Rendez-vous dans le 
centre-bourg de la 
commune pour découvrir 
le programme. Cette année, 
moins d’exposants pour plus 
d’animations, dans le but de 
« se rencontrer et passer un 
bon moment ensemble », 
explique Franck Savary, maire 
délégué.    
L’occasion de vivre une soirée 
festive, accompagnée de 
chants de Noël, de bougies 
à confectionner, d’une 
promenade en charrette 
à cheval, d’un magicien et 
d’autres surprises à découvrir 
bientôt !   

VOTRE NOUVELLE MAIRIE 
EST PRÊTE À VOUS ACCUEILLIR !

 
Après 1 an de travaux, la mairie de La 
Guyonnière a rouvert ses portes au public 
en juin 2024. Elle sera inaugurée le 
9 novembre à 11h.  

Les années passant, l’ancienne mairie de La 
Guyonnière était dégradée et avait besoin 
d’un rafraîchissement. 

En décembre 2023, des travaux ont débuté 
sur ce bâtiment et son foyer rural. Une 
rénovation énergétique a été entreprise 
sur le système de chauffage, de ventilation, 
les luminaires. La porte d’entrée a, elle 
aussi, été changée afin d’éviter les pertes 
de chaleur et l’isolation a été renforcée au 
niveau des combles.  

L’accessibilité a également été mise aux 
normes, avec notamment la création d'un 
accès direct à la salle des mariages. 

Enfin, un sas d’entrée a été créé pour la 
confidentialité des échanges entre l’agent 
d’accueil et les habitants, et ainsi améliorer 
l'accueil  en mairie. 

Coût des travaux : 280 000 € TTC  
Coût total de l’opération : 415 000 € TTC 
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LA DIRECTRICE DE 
L’ÉCOLE MATERNELLE 

JULES VERNE 
PREND SA RETRAITE  

Pour Nelly Boudaud, directrice de l’école 
maternelle Jules Verne depuis 1995, 
cette fin d’année scolaire marque la 

reconnaissance méritée de son parcours 
professionnel. En effet, c’est l’heure de la 

retraite et l’émotion était à son comble 
lors de la fête d’école le 28 juin.  

Pour son départ, Nelly Boudaud a 
organisé 2 soirées réunissant collègues, 
atsems, familles, membres de l’équipe 
pédagogique... successivement croisés 

tout au long de ces années : 
des occasions de se remémorer, de 

raconter, de remercier ...  
Tous sont unanimes sur la gentillesse, 

le sens du relationnel et la bienveillance 
de cette directrice d’école qui voit son 
départ juste avant la construction de 

la nouvelle école comme une occasion 
bienvenue. Un immense merci à Nelly 

pour toutes ces années au service 
de l’instruction de nos enfants de la 

maternelle Jules Verne 
et bonne continuation pour cette 

nouvelle étape de vie ! 

RETOUR SUR 
LES SOIRÉES DE L'ÉTÉ
Organisées par la Ville, en partenariat 
avec l’association des commerçants 
Cœur de ville de Montaigu, les soirées de 
l’été sont un rendez-vous incontournable 
pour célébrer la saison estivale dans une 
ambiance chaleureuse et décontractée.  
La place Dugast Matifeux se transforme en 
guinguette avec ses fanions, lanternes et 
nappes à carreaux, pour accueillir plusieurs 
groupes de musiques qui animent ces 
soirées. Restauration et boissons sont 
assurées par les commerçants locaux. Cet 
été, les soirées se sont déroulées les 
vendredis 5 juillet et 30 août à partir de 19h. 
Rendez-vous l’année prochaine pour 
un moment de convivialité et de bonne 
humeur à partager avec vos proches !  

  Mme Boudaud en compagnie Cyrille Cocquet (maire 
délégué de Montaigu) lors de sa soirée de départ. 

RETOUR SUR UNE 
SAISON SPORTIVE !  
Les nombreuses associations 
sportives présentes sur Montaigu 
rappellent que le sport a une 
place importante sur la commune 
déléguée. Retour sur une saison 
2023-2024 bien remplie !

Une belle saison pour l'AJA Gym  
 De belles performances sont à noter 

cette saison pour les jeunes adhérents 
du club, aussi bien en section 
féminine que masculine : de très bons 
résultats avec podium à tous niveaux !

Le développement du rugby
 Le Rugby Club de Terres de Montaigu 

poursuit son développement avec 
notamment la création d’une équipe 
féminine à venir la saison prochaine 
(avec 3 autres clubs). 

OLYMPIADES INTER-ÉCOLES
Les 27 et 28 juin, les écoles privées de Terres de Montaigu se sont réunies 
autour du thème "En route vers les J.O. !". De la maternelle au CM2, ils 
étaient plus de 2 800 élèves à participer à ce rassemblement exceptionnel 
au complexe Maxime Bossis, pour promouvoir l'esprit olympique !

Crédit : AJA Gym
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LES ARTS AU SOLEIL EXPOSENT 
À L’EHPAD AGORA
Redonner un peu de vie dans les couloirs de l’Ehpad Agora, 
et offrir des sourires aux résidents, c’était la volonté de 
l’association Les Arts au Soleil. En mai et juin, 4 artistes 
membres du club ont exposé leurs peintures. Une initiative qui 
a pour vocation de perdurer au vu du succès rencontré et de la 
joie des résidents, qui ne s’en lassent pas.

UNE FONTAINE MYSTÉRIEUSE 
À DÉCOUVRIR DANS LE PARC 
DU VAL D’ASSON  
Seuls les plus assidus observateurs auront la chance 
de découvrir, cachée dans la végétation de la 
deuxième partie du parc Val d’Asson, une fontaine 
mystérieuse et historique de Montaigu :  la fontaine 
Poupeline, aussi appelée Pourpeline.  
Tout commence en 1626, lorsque Charlotte et Paule 
de Fiesques fondèrent le couvent Notre-Dame de 
Saint-Sauveur. Autrefois située à l’extrémité de la rue 
de Tiffauges, face à l’emplacement de l’actuelle école 
des Jardins (qui sera créée en 1899), l’ancienne église 
Notre-Dame sera incendiée en 1569 et rattachée à cette 
communauté. Une fois reconstruite, elle devint une 
chapelle. Dans l’enclos de ce couvent, comme l’atteste 
le plan de 1804, se trouvait une fontaine. Construite en 
1630, quelques années seulement après la création du 
couvent, c’est en réalité la première prieure de 
Notre-Dame de Saint-Sauveur, Charlotte de Fiesques, 
qui la fit creuser en hommage à sa sœur Paule de 
Fiesque, co-fondatrice du couvent. Surnommée 
« Pauline », elle donna son nom à la Fontaine de 
Poupeline ou de Pourpeline. 
En déambulant dans la seconde partie du parc du 
Val d’Asson, vous pourrez la retrouver !  

Michel Cesbron, Roger 
Delhommeau, Yvan Thual 
et Didier Germain ont fait le 
bonheur des séniors de l’Ehpad 
Agora en exposant leurs œuvres 
dans les couloirs de la résidence. 
Depuis plus de 40 ans, 
les nombreuses activités 
d’apprentissage, de découverte 
ou d’accompagnement des 
Arts au Soleil offrent à ses 
adhérents, adultes comme 
enfants, la possibilité de vivre et 
de développer leur passion. 
En plus des ateliers, l’association 
organise des stages, des visites 
d’expositions, des événements ...  
C’est donc avec une pointe de 
déception que les résidents les 
ont regardés remettre les murs 
à nus en juin pour préparer la 
prochaine exposition estivale. 

Cet été, c’est au tour de la 
photographie d’être mise en 
avant avec les productions de 
Christophe Mabit, photographe 
animalier et nature.   
Pour les membres de 
l’association, l’art se partage 
et possède en plus des vertus 
thérapeutiques, idéales pour 
se détendre et se faire plaisir. 
Les résidents de l’Ephad Agora 
et leurs visiteurs sont ravis de 
profiter de ces œuvres, qui 
donnent de la vie et sont sujets 
de conversations ! 
Courant octobre, ils pourront 
profiter de nouvelles peintures 
sur les murs de la résidence.  

 

Crédit : Ouest-France
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UNE ANNÉE 
EXCEPTIONNELLE POUR 
L’AUTO-CROSS 2024  
Les 20 et 21 juillet dernier, le circuit du Bouvreau 
accueillait la 52ème édition de l’auto-cross de 
Saint-Georges-de-Montaigu. 
Il s’agissait de la 6ème manche sur les 
10 du Championnat d’Europe. 
Avec plus de 170 pilotes sur le parcours cette année, 
Saint-Georges-de-Montaigu a battu le record de 
toutes les épreuves européennes confondues à ce 
jour. Les spectateurs étaient au rendez-vous pour 
profiter du show sur la piste et des deux jours de 
courses, ponctuées de prestations exceptionnelles 
de la part des pilotes !  Rien de tout cela n’aurait été 
possible sans le travail acharné du comité des fêtes 

et des quelques 650 bénévoles qui œuvrent pour 
la réussite de cette manifestation. Ces deux jours 
d’épreuves demandent des mois de préparation, 
avec le souci d’améliorer ce qui peut encore l’être. 
On peut citer la mise en place de la nouvelle entrée, 
facilitant et sécurisant l’accès des quelques 12 000 
spectateurs, la création de paliers sur la tribune 
panoramique, la mise en place du « cashless », 
système de paiement par bracelet …  
Quelle que soit la tâche confiée (et elles sont 
nombreuses : service buvette, cuisine, accueil, 
entretien de la piste, arrosage, parc pilote, 
accompagnateurs des officiels, village animé, 
presse, communication, informatique, partenariat …), 
chaque bénévole donne le meilleur de lui-même et 
constitue un rouage essentiel de la grande machine 
de l’auto-cross. 
Bravo donc à tous, jeunes ou moins jeunes, pour 
cette nouvelle édition réussie ! 

CONVIVIAL’ÉTÉ AU 
VAL DES MAINES 
Samedi 22 juin dernier, de 14h à 17h30, 
sous l’impulsion de jeunes élus du 
CME (Conseil Municipal des Enfants), 
du personnel encadrant de l’Ehpad 
du Val des Maines mais aussi de leurs 
fidèles bénévoles, s’est déroulée la 
2ème édition du Convivial’été. 
Une après-midi ensoleillée, placée sous 
le signe de la convivialité, de la famille, 
de l’intergénération, le tout au son de 
l’accordéon d’une artiste présente pour 
l’occasion. Plusieurs stands étaient tenus 
par les jeunes et les bénévoles : 
pâtisseries, crêpes, bocaux « kit pour 

cookies », jeux en bois … mais aussi 
2 triporteurs pour permettre aux 
résidents d’aller redécouvrir Saint-
Georges lors d’une balade avec les 
bénévoles d’En Maines Moi ! Nouvelle 
animation à mettre en avant cette 
année : la participation du club photo 
local « l’Oeil des Maines ». Chacun a pu 
apprécier la qualité de leur travail au 
cours de l’exposition des portraits de 
l’ensemble des résidents, réalisés au 
printemps dernier et installés dans la 
maison de quartier pour l’occasion. 
Un moment convivial autour d’un 
apéritif a permis à chacun de pouvoir 
échanger pour clôturer ce beau 
moment de partage. À l’année 
prochaine pour une nouvelle édition ! 

38 - UN MOMENT À SAINT-GEORGES-DE-MONTAIGU



LE FOUR À PAIN 
DE LA CHEFFRETIÈRRE 
REPREND DU SERVICE ! 
Vous avez pu le découvrir (ou le re-découvrir) lors des 
Journées du Patrimoine de septembre 2023 : 
le four à pain de la Cheffretièrre est à nouveau 
opérationnel et fonctionne à merveille. 
Il avait été rénové dans un premier temps par 
l’association du patrimoine de Saint-Georges-de- 
Montaigu, mais la nature et le manque d’entretien ont 
nécessité une nouvelle restauration. L’année dernière, 
l’association et la commune ont donc décidé de 
nettoyer les abords, délierrer, réparer une fissure critique 
pour le four, rénover la porte et, enfin, poser un chapeau 
sur la cheminée empêchant les intempéries de l’altérer 
de nouveau. Les Journées du Patrimoine 2023 à la 
Cheffretièrre connurent un franc succès. 
Mais les travaux ne s’arrêtent pas là : cette année, 
l’extérieur fait peau neuve. Avec l’aide d’un professionnel 
de l’enduit, une bonne dizaine de personnes s'est 
retroussée les manches et a appliqué une première 
couche d’enduit à la chaux, suivant les conseils avisés 
de Mathieu Deborde, afin de le prémunir contre les 
variations climatiques. Un enduit de finition a été posé 
mi-août pour parfaire la structure ! Il ne vous reste 
plus qu’à venir le découvrir lors de vos balades à Saint- 
Georges ...  

UN JUMELAGE RÉUSSI ! 
Lors de notre édition précédente, le Comité 
de Jumelage Wahlsburg / Saint-Georges vous 
présentait la team « Vernacyclette » : 
5 vaillants Georgeois et 2 accompagnateurs qui 
s’entraînaient pour parcourir, en 10 jours, les 
quelques 1 200 km qui séparent les 2 communes, 
et ainsi sceller un peu plus l’amitié 
Franco-Allemande. 

Le contrat fut rempli ! Ni la pluie (5 jours durant !), ni les 
crevaisons ou les petits bobos n’ont pu avoir raison de leur 
détermination. Quelle aventure, quel final et surtout quel 
accueil pour nos aventuriers ! Le hasard du timing (et la 
technologie aussi !) nous a fait vivre un moment incroyable : 
partager quelques hectomètres avec le bus qui amenait
les 40 Georgeois pour le week-end ! 
Le soleil était au rendez-vous et nos amis nous avaient concocté 
un programme riche et agréable : après un incroyable accueil 
de nos cyclistes, repas tous ensemble puis balade dans la belle 
nature de Verna, avant une première nuit en famille. 

Le samedi, découverte des jardins de l’Abbaye de Corvey et 
promenade le long de la Weiser près de la ville d’Höxter, avant 
un pique-nique géant près des magnifiques lacs aménagés à 
partir d’anciennes carrières de sables. 
Le lendemain, au choix : matinée libre ou visite organisée par 
nos hôtes avant le traditionnel match de hand (victoire de nos 
amis allemands …) et il était déjà temps de la soirée d’adieu et 
de la remise des cadeaux. Cette année, nous avions choisi pour 
chacun des drapeaux aux couleurs du jumelage : ils viendront 
orner toutes les maisons de nos jumeaux allemands. Rendez-
vous l’année prochaine à Saint-Georges-de-Montaigu ! 
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UN OMENT À SAINT-HILAIRE-DE-LOULAY

LES MAINS VERTES 
SOUVENT MOBILISÉES 
Ils étaient 16 début juin pour nettoyer le 
cimetière et les abords de l’Ehpad de Saint-
Hilaire-de-Loulay, en soutien des agents 
des services techniques.
Les bénévoles les mains vertes n’ont pas 
hésité à se mobiliser, munis de râteau et 
de binette, toujours dans la bonne humeur 
et selon leurs disponibilités. Ils désherbent, 
nettoient les allées, les pourtours des 
caveaux, les abords et les parterres autour 
de l'Ehpad la Peupleraie. Ils se réunissent 
5 fois par an en avril, mai, juin, septembre 
et octobre pour ce grand nettoyage. Leurs 
actions permettent d'avoir des lieux propres 
et entretenus dans l'intérêt de tous. Si vous 
souhaitez les accompagner et les rejoindre, 
rapprochez-vous de votre mairie déléguée 
pour vous faire connaître et en savoir plus. 

UN NOUVEAU PARKING 
EN CŒUR DE VILLE 
Le parking actuel de la rue du chemin 
neuf va voir sa capacité doublée afin 
de faciliter les stationnements en 
centre-ville. 

Il passera donc de 7 à 14 places de 
stationnement, dont une pour les 
personnes à mobilité réduite (PMR). 
Réalisé par l’entreprise Blanloeil 
courant octobre, il sera bordé d'espaces 
verts ainsi que d'un cheminement 
piéton pour rejoindre les écoles et les 
commerces !  

UNE EXPOSITION 
PHOTOS POUR 

VALORISER 
LE PRÉ-GESTIN   

Inauguré le 29 juin 2019, ce poumon 
vert en plein cœur de bourg fait la 

fierté de la commune. Récompensé 
pour sa qualité en 2022 par le 1er prix 
départemental Nature en ville et le 

2ème prix national des Victoires du 
paysage, il est aujourd’hui mis en valeur 

par une exposition photo, ode à sa 
faune et à sa flore unique.      

Promeneurs, coureurs, habitants … les 
habitués du Pré-Gestin ne peuvent 

pas rester insensibles aux charmes et 
aux attraits du site. Afin de le mettre 

en valeur, une exposition  permanente 
a été installée pour sensibiliser les 

visiteurs à la flore et à la faune locale.  
Six panneaux présentant les clichés 

du photographe animalier Jean-Noël 
Pineau, en partenariat avec l’atelier 

Nature de Lolayo, ont été installés le long 
des chemins. Vous pourrez y découvrir 

la biodiversité animale et végétale, 
notamment des nouveaux spécimens 

s’étant développés sur le site de 
2,5 hectares. L'entretien du site, la 

biodiversité du lieu et la valorisation du 
ruisseau le Loulay contribuent à créer 
la richesse de cet espace naturel où il 

fait bon  se promener et se ressourcer…  
L’occasion pour ceux qui ne connaissent 
pas encore le parc de venir le découvrir !  
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LA MAISON DE 
L’ENFANCE A VOTÉ 
POUR SES LIVRES 
PRÉFÉRÉS !  
Dans le cadre du Prix des Jeunes 
Lecteurs Vendéens, 80 enfants de la 
Maison de l'Enfance ont pu choisir 
leur livre préféré parmi 2 sélections : 
5 livres pour les enfants de moins de 
6 ans et 5 livres pour les enfants de 
plus de 6 ans.  
Après avoir découvert ces ouvrages 
au sein de la Maison de l’Enfance lors 
d’ateliers de lecture et bricolages, 
les jeunes lecteurs sont passés dans 
l’isoloir comme pour déposer dans 
l’urne le bulletin de leur choix et 
signer le registre d’émargement 
devant les scrutateurs. Un premier 
acte citoyen qui a permis de montrer 
l’exemple à leurs parents. Dans le 
département, 84 structures ont 
participé et plus 4 500 enfants ont 
voté pour leurs livres préférés parmi la 
sélection.  

ENFANTS ET 
SÉNIORS RÉUNIS 
LE TEMPS D’UN 
APRÈS-MIDI 
À l’occasion des vœux début 
janvier, le Conseil Municipal 
des Enfants (CME) avait rendu 
visite aux résidents de l’Ehpad 
La Peupleraie. Récemment, 
les jeunes élus ont souhaité 
les rencontrer à nouveau pour 
partager avec eux un après-
midi convivial.  
Les résidents et les enfants se 
sont retrouvés autour de deux 
temps forts : une rencontre 
durant laquelle les jeunes 
ont pu poser des questions à 
leurs ainés sur leur mode de 
vie, leur quotidien quand ils 

avaient eux-mêmes dix ans, 
leur métier, leur logement... 
un plongeon dans le passé 
pour les séniors, ravis de se 
remémorer ces souvenirs et 
de partager leur expérience.  
Ensuite, au sein de la résidence, 
l’association « Le moulin à 
papier du Liveau » de Gorges a 
animé un atelier de fabrication. 
Après une présentation de 
l’histoire du moulin du Liveau 
et du processus de fabrication 
du papier à partir de chiffons, 
chaque enfant et résident a pu 
fabriquer un ouvrage en papier 
maché. Des échanges riches en 
découvertes, remplis d’écoute 
et de partage. Merci à Corinne 
et à l’association loisirs La 
Peupleraie d’avoir accueilli les 
enfants, et aux enfants de leur 
présence et implication ! 

LA BALADE 
DE L’ÉTÉ  
Les marcheurs étaient invités 
mercredi 3 juillet à découvrir 
les sentiers historiques et 
emblématiques de Saint-Hilaire-
de-Loulay. Une balade loulaysienne 
traditionnelle imaginée et 
commentée par Jeannot Boudaud, 
et encadrée par les fidèles 
bénévoles.  
Le ruisseau « Le Loulay », le lavoir du 
Douet, les Noues Mouillées, le Bois 
Noir, et les Boutries Caillot ... autant 
de trésors du territoire mis en valeur 
sur ce parcours de 9 kilomètres. 
C’est sur le site de la Basse Boutrie, 
autour du four à pains construit en 
1790 et parfaitement rénové par 

Olivier Huchet, que les marcheurs 
ont pu faire une pause campagnarde 
gourmande et animée par un 
groupe de chanteurs et musiciens 
loulaysiens. Les chants traditionnels 
ont été repris par tous ceux qui ont 
eu envie de se laisser emporter sur 
ces airs connus, accompagnés au 
gré de l’accordéon... avant de rentrer 
à la salle du cercle, sans oublier le 
traditionnel verre de l’amitié, propice 
aux échanges et aux commentaires ! 

Un vrai succès pour cette journée 
originale et conviviale, à revivre 
l’année prochaine ! 
Rendez-vous le 1er mercredi de 
juillet 2025 pour d’autres surprises 
et découvertes. 
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LE OT DE

2024, une année remarquable de projets 

L’année n’est pas terminée que déjà chacun peut 
constater l’incroyable dynamique de projets à 
Montaigu-Vendée, au service de la qualité de vie 
de ses habitants. Ces projets, nous vous les avions 
promis. Nous les faisons.    

La mise en service du nouveau cinéma Grand Écran 
le 26 juin : 6 salles, 882 places : un équipement 
de centre-ville de Montaigu et de proximité très 
attendu de nos habitants et de nos jeunes. Un atout 
supplémentaire pour l’attractivité de notre territoire.  

La pose de la 1ère pierre du groupe scolaire Jules 
Verne le 27 juin : l’un des projets les plus ambitieux 
du mandat pour accueillir jusqu’à 225 élèves 
dans un bâtiment exemplaire d’un point de vue 
environnemental.  

L’ouverture du parc du Val d’Asson le 13 juillet : 
un havre de quiétude pour les promeneurs et un 
projet qui traduit notre ambition de préservation de 
la biodiversité, de valorisation de notre patrimoine 
historique, et la création de liens entre les quartiers 
grâce à de nouvelles liaisons douces.  

Et dans quelques jours, à Boufféré le restaurant 
scolaire agrandi et refait à neuf sera inauguré, puis ce 
sera l’église rénovée qui ouvrira. À La Guyonnière, la 
mairie modernisée sera inaugurée cet automne. 
À Saint-Georges-de-Montaigu, les études de 
rénovation de la salle de la petite Maine et de 
construction du pôle du Prieuré seront livrées 
très prochainement. À Saint-Hilaire-de-Loulay, 
la construction de l’unité pour personnes âgées 
dépendantes (UPAD) commencera dans quelques 
semaines. 

C’est à votre rencontre et à votre écoute que sont nés 
tous ces projets. C’est avec de la détermination et du 
travail que nous les conduisons. Encore Merci. 

La majorité municipale avec Florent Limouzin
« Montaigu-Vendée, une ambition partagée ».

L’année 2024 voit aboutir ou démarrer de nombreux 
projets portés par l’équipe de M. Limouzin. Tous ces 
projets ont un point commun : l’absence ou presque 
de consultation des habitants. 

Si certains d’entre eux ont bien donné lieu à des 
échanges, c’est principalement en ciblant les 
interlocuteurs de manière restrictive.  

À Saint-Georges-de-Montaigu par exemple, pour le 
pôle du Prieuré, les habitants n’ont pas eu l’occasion 
de décrire leurs attentes. Aussi, l’aménagement du 
bourg tout juste inauguré aurait-il pu être pensé 
collectivement, notamment en termes de mobilité et 
de partage de l’espace public. L’équipe de 
M. Limouzin met en place ses projets sans dialogue 
ni concertation avec les citoyens. 

Notre équipe aurait procédé différemment, en 
questionnant les habitants sur des projets et 
thématiques précises, par ex. l’aménagement du 
vieux Montaigu et l’avenir de la collégiale, le plan 
de mobilités, la mise en place d’un dispositif de 
questions citoyennes au conseil municipal, des 
budgets participatifs… 

À l’automne nous vous proposerons une rencontre 
axée sur les démarches de participation citoyenne, 
et les réussites qu’elles permettent déjà dans d’autres 
villes.  

Suivez nos infos sur mvea85.fr 

LA MAJORITÉ MUNICIPALE

LA MINORITÉ MUNICIPALE
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ÉMENTO

VOS AIRIES

Fermetures 
exceptionnelles
des services 
Mairies déléguées de Boufféré 
et La Guyonnière : 
fermeture du 28 octobre au 
2 novembre
Mairies déléguées de Saint-
Georges-de-Montaigu et Saint-
Hilaire-de-Loulay : 
fermeture du 21 au 26 octobre
Mon Espace Familles et Santé : 
fermé les jours fériés
France Services : 
fermé les jours fériés
Mon Espace Habitat : 
fermé les jours fériés 
Déchèteries : 
Les déchèteries fermées 
le vendredi 1er novembre, 
le lundi 11 novembre, le mercredi 
25 décembre et le mercredi 
1er janvier 2025.
Valorétrie : 
Fermée le vendredi 1er 
novembre, le lundi 11 novembre, 
le mercredi 25 décembre et le 
mercredi 1er janvier 2025.
Office de tourisme : 
fermé les jours fériés
Relais Petite Enfance : 
fermeture pour les RDV et les 
jours fériés
Accueil de loisirs de Montaigu : 
fermé les jours fériés
Crèche de Montaigu : 
fermée les jours fériés
Maison de l’enfance : 
fermée les jours fériés

Micro-crèche de Saint-Hilaire-
de-Loulay : 
fermée les jours fériés
Espaces jeunesse : 
fermée les jours fériés
Conservatoire intercommunal 
de musique : 
fermée les jours fériés
Piscine de la Bretonnière : 
Fermée les jours fériés et 
fermeture technique du 2 au
8 septembre. 
Médiathèque Calliopé : 
fermée les jours fériés

Opération Tranquillité 
Vacances
L’Opération Tranquillité 
Vacances est un service 
gratuit assuré par la police 
municipale intercommunale 
de Terres de Montaigu, en 
étroite collaboration avec 
la Gendarmerie. Sur simple 
inscription de l’habitant, une 
patrouille de police effectue un 
passage régulier au domicile, 
pendant une absence de longue 
durée. À chaque passage, la 
police informe l’habitant par 
SMS et le prévient également 
en cas d’anomalie constatée. 
L’Opération Tranquillité 
Vacances est un service 
disponible à l’année. Inscription 
sur montaigu-vendee.com, 
rubrique Mon Espace en Ligne.  

Brûlage déchets verts 
Pour rappel, selon le Code de 
l’environnement, le brûlage à 
l’air libre des déchets verts est 
interdit. L’amende encourue est 
de 750 €. Plusieurs solutions 
existent pour valoriser vos 

déchets verts : 
· en les compostant, 
· en les broyant pour obtenir 
un paillis pour le jardin et le 
potager, 

· en les déposant en déchèterie. 

Nuisances sonores 
et voisinage 
Afin de respecter la tranquillité 
de tous, nous vous rappelons 
que les activités de bricolage ou 
de jardinage, réalisées par des 
particuliers, à l’aide d’appareils 
susceptibles de causer une gêne 
sonore pour le voisinage ne 
peuvent être effectuées que : 
· du lundi au vendredi : 
8h30 à 12h et 14h à 19h30,  

· le samedi : 9h à 12h et 15h à 19h, 
· le dimanche et les jours fériés : 
10h à 12h. 

Horaires définis par l’arrêté 
préfectoral n°2013/MCP/06

Cartes d’identité 
et passeport
L’obtention d’un passeport ou 
d’une carte d’identité se fait à 
la mairie de Montaigu-Vendée. 
Une prise de rendez-vous est 
nécessaire après avoir fait une 
pré-demande en ligne :  
www.montaigu-vendee.com/
demarches

Déchèterie
Déchets verts, encombrants et 
déchets dangereux peuvent 
être déposés dans les trois 
déchèteries de Terres de 
Montaigu.
Horaires d’ouverture de la 
déchèterie de La Motte à 
Boufféré :

· lundi : 8h à 12h et 15h à 18h,
· mardi, jeudi : 9h à 13h et 15h 

à 18h,
· mercredi, vendredi, samedi :
 9h à 13h et 14h à 18h,

· fermée les jours fériés.
Tél. : 02 51 46 45 45
collecte.selective@
terresdemontaigu.fr

Déménagement des 
services Terres de 
Montaigu
Depuis le 20 février 2023, les 
services anciennement situés à 
l’hôtel intercommunal et dans 
ses annexes ont déménagé 
dans des locaux temporaires, 
au 440 rue du Mondial (parking 
du pôle sportif Maxime Bossis). 
Ces locaux seront en place 
jusqu’à la livraison du futur hôtel 
d’agglomération au printemps 
2025.

ENCORE PLUS D’INFORMATIONS PRATIQUES?
Rendez-vous sur www.montaigu-vendee.com

Votre mairie vous accueille : place de l’Hôtel-de-Ville 85600 Montaigu-Vendée

Les horaires de la mairie de Montaigu-Vendée restent inchangés. Le standard téléphonique reste également ouvert tous les jours, aux 
mêmes horaires, pour toutes les mairies. Mairie de Montaigu-Vendée et standard téléphonique : 02 51 09 21 21  

Vacances scolaires (hors été) : les mairies de Saint-Georges-de-Montaigu et Saint-Hilaire-de-Loulay sont 
fermées la 1ère semaine et les mairies de La Guyonnière et Boufféré sont fermées la 2e semaine.

ATTENTION : DEPUIS LE 1er JANVIER 2024, LES HORAIRES D’OUVERTURE DE VOS MAIRIES DÉLÉGUÉES ÉVOLUENT. 
ELLES SONT OUVERTES 4 MATINÉES SUR 5 DE 9H À 12H ET 1 SAMEDI MATIN SUR 2.

Mairie de 
Montaigu-Vendée
Ouverture du lundi au 
samedi·

 Lundi, mardi, mercredi 
et vendredi : 
9h à 12h et 14 à 17h

· Jeudi : 
9h à 12h et 15h à 19h 

· Samedi : 
9h à 12h

Mairie déléguée
de Boufféré 
· Lundi, mardi, mercredi 
et jeudi : 
9h à 12h

· Samedi des semaines 
impaires : 9h à 12h

· Fermée le vendredi 
et les après-midis

Mairie déléguée 
de La Guyonnière 
· Mardi, mercredi, jeudi 
et vendredi : 
9h à 12h 

· Samedi des semaines 
impaires : 9h à 12h 

· Fermée le lundi 
et les après-midis

Mairie déléguée 
de Saint-Georges-
de-Montaigu 
· Lundi, mercredi, jeudi 
et vendredi : 
9h à 12h 

· Samedi des semaines 
paires : 9h à 12h 

· Fermée le mardi 
et les après-midis

Mairie déléguée 
de Saint-Hilaire-
de-Loulay
· Lundi, mardi, mercredi 
et vendredi : 
9h à 12h 

· Samedi des semaines 
paires : 9h à 12h 

· Fermée le jeudi 
et les après-midis
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SAISON CULTURELLE 2024 · 2025

Renseignements / Réservations
Office de Tourisme Terres de Montaigu
67, Rue Georges Clemenceau, 85600 Montaigu-Vendée

02 51 06 39 17 · billetterie@terresdemontaigu.fr
www.thalie.terresdemontaigu.fr

SEPTEMBRE

Oldelaf
Concert de rentrée
Ven. 27

OCTOBRE

La puce à l’oreille
Théâtre 
Mer. 2 

Punk.e.s 
Ou Comment nous  
ne sommes pas devenues 
célèbres
Théâtre musical
Ven. 11 

Aliocha Schneider
Musique 
Jeu. 17

L’ogre en papier
Musique 
Sam. 19

NOVEMBRE

Denali
Théâtre
Jeu 7. 

Njim
Théâtre & danse
Ven. 15 

Birds on a wire
Musique
Lun. 18 

Blizzard
Cirque
Ven. 22 & dim 24 

Nora Hamzawi
Humour
Mer. 27 

DÉCEMBRE

Déjà
Théâtre visuel
Mer. 4 

Cabaret Baroque
Musique & danse
Mar. 10 

Alex Vizorek
Ad vitam
Humour
Ven. 13 

La fille de l’eau
Théâtre
Mar. 17 

JANVIER

Évidences inconnues
Magie
Jeu. 9 & ven. 10 

Portrait
Danse
Jeu. 23 

Mille francs de récompense
Théâtre
Jeu. 30 

FÉVRIER

Lux
Danse
Dim. 2 

La voix d’or
Théâtre musical
Ven. 7

André Manoukian
Les notes qui s'aiment
Musique
Jeu. 27 

MARS

Une sale histoire
Théâtre
Mar. 11

Je m’appelle Georges
Théâtre
Jeu. 13 

Les gros patinent bien
Théâtre
Jeu. 20 & ven.21 

AVRIL

Les marchands d’étoiles
Théâtre
Mer. 23 

Iphigénie à Splott
Théâtre
Ven. 25 

JUIN

Concerts du Conservatoire
Musique
Ven. 13 et sam. 14


